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«Человек в космосе» —  этой ак
туальной, интересной темой начи
наются сегодня занятия факульте
та новейших достижений науки и 
техники в Томском городском на
родном университете культуры.

Эти учебные заведения созданы 
по инициативе народных масс. Вся 
работа в них, строящаяся на обще- 
ственньк началах, свидетельствует 
о новом размахе народного творче
ства.

Новая форма коммунистического 
воспитания трудящихся завоевала 
популярность советских людей. На
родные ушгверситеты культуры со- 

- зданы в различных городах и селах 
нашей Родины. Много ученых, ин
женеров, работников искусства, пи
сателей становится по вечерам за 
кафедры таких университетов, что
бы передать свои знамя, высокую 
культуру широкой и благодарной 
аудитории. Тысячи рабочих и кол
хозников овладевают в стенах уни
верситетов культуры сокровищами 
науки и техники, искусства и лите
ратуры.

В Томском городском универси
тете культуры —  семь факульте
тов — новейших достижений науки 
и техники, общественно-политиче
ской жизни, научного атеизма, 
изобразительного искусства, поэзии 
и прозы, театрального искусства и 
кино, музыкальной культуры. Бо
лее четырех тысяч томичей станут 
нынче его слушателями. В работе 
университета примут участие вид
ные ученые города, работники ис
кусства, партийные, советские, ин
женерно-технические работники, а 
также передовики производства —  
члены бригад и ударники коммуни
стического труда.

Всего один учебный год позади у 
слушателей и организаторов народ
ного университета в Томске. Но и 
этот небольшой опыт был полезен. 
Стали содержательнее, глубже и 
актуальнее учебные программы фа
культетов, у преподавателей выра- 

' боталась своя методика, расширил
ся круг слушателей университета, 
организованы новые факультеты—  
научного атеизма и театрального 
искусства и кино. Во всем этом 
очень помогли те замечания, пред
ложения, которые высказали по 
окончании первого учебного года 
сами слушатели.

Факультет международной жиз
ни нынче преобразован в факуль
тет общественно-политической жиз
ни. Среди тех, кто будет посещать 
его, люди разного возраста и раз
личных профессий: сменный мастер 
манометрового завода Л. Кондра
шова, маляр УНР-787 Л . Покрыш
кина, начальник изыскательской 
партии Томского технического уча
стка М. Боронина, швея артели 
«Рационализатор» Н. Майер, мед
сестра медикогсанитарной части при 
Томском политехническом институ
те А . Ипатова, пенсионерка А . Фе
дорова, учащаяся музьпсального 
училища Н. Атучина, обмотчица 
завода «Сибэлектромотор» Г. Моз- 
галина и другие. Все они хотят изу
чать здесь не только важнейшие 
проблемы международного движе
ния, но и проблемы внутренней 

, жизни нашей страны в новом исто-' 
рическом периоде —  развернутого 
строительства коммунизма. Нынче 
у  них в связи с изменением профи
ля факультета, такая возможность 
будет.

В прошлом году среди слушате
лей народного университета в горо
де Томске было мало рабочих. 
Нынче этот недостаток преодоле
вается. Много рабочих послали 
учиться в университет коллективы 
таких предприятий, как заводы 
«Сибэлектромотор», подшипнико
вый, «Томкабель», режущих инст
рументов, манометровый, а также 
строители. Так, например, на фа
культет музыкальной культуры по
ступают учиться токарь В. Ищен
ко, слесарь К. Жнчулова, мастер 
горпромкомбината А . Пальджиги- 
на, электрик Рыбакова, бракер 
лесоперевалочного и деревообраба
тывающего комбината тов. Мель
ник. И  так —  на всех семи факуль 
тетах городского университета 
культуры.

В  постановлении ЦК КПСС «О  
задачах партийной пропаганды в 
современных условиях», на совеща
нии по идеологическим вопросам 
которое состоялось недавно в Цент
ральном Комитете нашей партии 
говорилось о необходимости на

стойчиво бороться за повышение 
идейного уровня многообразных 
форм массовой пропаганды. Одна 
из таких форм —  народные уни
верситеты культуры. Значит, всю 
учебную и воспитательную работу 
в них следует строить так, чтобы 
она помогала глубже осмысливать 
социалистическую действитель
ность.

О борьбе советского народа за 
мир, о строительстве в нашей стра
не коммунистического общества, о 
том, как выполняется сегодня вели
чественный семилетний план раз
вития народного хозяйства, разра
ботанный XX I съездом партии, —  
об этом в первую очередь должна 
идти речь в аудиториях универси
тета культуры. И слушатели всех 
его факультетов обязаны стано
виться в число передовиков семи
летки, быть лучшими в труде и 
учебе, являться носителями норм 
коммунистической нравственности. 
Так и только так следует понимать 
задачи народного университета.

Помогать лекторам в повышении 
идейного уровня занятий, позабо
титься о том, чтобы слушатели при
обрели по избранному предмету си
стематический круг знаний, поду
мать о хорошо оборудованных 
учебных помещениях и лаборатори
ях, о наглядных пособиях н о раз
нообразии форм занятий, привлечь 
к чтению лекций новых энтузиа- 
стов-общественников —  все это 
обязанность работников областного 
управления культуры и правления 
областного отделения Всесоюзного 
общества по распространению по
литических и научных знаний. Но 
партийные н комсомольские орга
низации никак не могут остаться в 
роли просто наблюдателей. Все сто
роны работы университетов куль
туры, помогающих пропаганде ком
мунистической идеологии, должны 
находиться под их постоянным 
контролем, быть предметом их 
большой заботы.

Народные университеты культу
ры действуют не только в област
ном центре. Они созданы и в каж
дом сельском районе при домах 
культуры. Многие районные коми
теты партии в прошлом году нема
ло сделали для того, чтобы труже
ники села стали активными слуша
телями университетов культуры, 
расширили в них свой кругозор, 
приобрели новые знания. Хорошо 
работали народные университеты 
культуры в Колпашевском, Парбиг- 
ском, Кожевниковском, Тегульдет- 
ском районах. Немало глубоких н 
содержательных лекций по вопро
сам новейшей науки и техники бы
ло прочитано на занятиях универ
ситетов культуры в поселке лесоза
готовителей Ергай Кривошеинского 
района, в селе Чердаты Зырянско
го района и других. А  вот Туган- 
скнй и Чаинский райкомы КПСС  
уделяли этому вопросу еще мало 
внимания.

Сейчас ставится задача —  до
биться не только образцовой рабо
ты университетов культуры на се
ле, но и организовать при каждом 
сельском клубе школы культуры. 
Взять создание таких школ под 
свой контроль, привлечь в mix 
больше колхозников, лесозаготови
телей, рыбаков —  почетный долг 
коммунистов и комсомольцев села, 
представителей сельской интелли
генции.

Вопросы коммунистического вос
питания советского народа Комму
нистическая партия выдвинула на 
первый план. «Для перехода к 
коммунизму, —  говорит товарищ 
Н. С. Хрущев, —  необходима не 
только развитая материально-тех
ническая база, но и высокий уро
вень сознательности всех граждан 
общества. Чем выше сознатель
ность миллионных масс, тем успеш
нее будут выполняться планы ком
мунистического строительства».

Занятия в университетах куль
туры —  не средство отдыха и раз
влечений, это серьезная учеба, где 
труд лектора и слушателя способ
ствует воспитанию нового челове
ка —  активного строителя комму
низма.

Задача партийных, комсомоль
ских, профсоюзных организаций, 
работников науки, культуры и ис
кусства заключается в том, чтобы 
аудитории народных университетов 
ширились, а занятия в них способ
ствовали подготовке всесторонне 
развитых людей.

ПРВВЁТСТВИЯ ВОВЫМ 
РЕСВШВОМ АФРВЕВПредседатель правительства Рес- , публики Мали Модибо Кейта и председатель правительства Республики Сенегал Мамаду Диа в своих телеграммах Председателю Совета Министров СССР Н. С. Хрущеву сообщили о провозглашении этих республик в качестве независимых и суверенных государств.В ответной телеграмме Н. С. Хрущева г-ну Модибо Кейта говорится о признании Советским правительством Республики Мали и о готовности установить с ней дипломатические отношения и обменяться дипломатическими представительствами.Советское правительство, сообщается в телеграмме, желает правительству и народу Республики Мали успехов в деле укрепления политической и эконом'ической независимости и выражает надежду, что отношения между обеими странами будут развиваться в духе дружбы и плодотворного сотрудничества в интересах обоих государств, в интересах упрочения мира.В телеграмме председателю правительства Республики Сенегал Н. С. Хрущев также сообщает о признании Республики Сенегал и о готовности установить с ней дипломамче- ские отношения и обменяться дипломатическими представительствами.Н . С . Хрущев передает добрые пожелания народу Сенегала и выражает надежду, что между Советским Союзом и Республикой Сенегал установятся дружественные отношения в интересах обоих народов и всеобщего мира. (ТАСС).

Отъезд Ферхата 
Аббаса из МосквыИз Москвы 10 октября отбыл председатель Совета министров временного правительства Алжирской Республики Ферхат Аббас. Вместе с г-ном Ферхатом Аббасом из Москвы отбыли сопровождающие его лица.На Шереметьевском аэродроме главу временного правительства Алжиру ской Республики провожали первый заместитель Председателя Совета Министров СССР А. Н. Косыгин, заместитель Председателя Совета Министров СССР, председатель Госплана СССР В. Н. Новиков, министр культуры Российской Федерации А . И. Попов и другие официальные лица.Г-на Ферхата Аббаса прорвожали главы многих дипломатических представительств, аккредитованные в СССР, сотрудники посольств, советские и иностранные журналисты, а также студенты Алжирской Республики, обучающиеся в московских ву-А. Н. Косыгин и Ферхат Аббас обменялись речами. (ТАСС).

Предохтлбръскал трудовая вахтаи..О>ГЛХ1ии-ЗиЬКДЛСЛЛП.'. л
Г о д о в о й  п л а н — к  7 н о я б р яДалеко на севере области, в тым- ской тайге, расположен наш лесопункт. Как. и весь советский народ, лесозаготовители Сангальки встали на трудовую вахту в честь славной 43-й годовщины Великого Октября.Выступления Никиты Сергеевича Хрущева на XV  сессии Генеральной Ассамблеи ООН, замечательные предложения Советского правительства по разоружению, его настойчивая борьба за 5шр во всем мире вызвали новый трудовой подъем среди лесорубов.Коллектив лесопункта, подсчитав свои возможности, решил выполнить годовой план заготовки и вывозки древесины на два месяца раньше срока и к 7 ноября дать сверх годового плана пять тысяч кубометров леса.В лесосеках, на нижнем складе, в механической мастерской рабочие настойчиво борются за выполнение принятых обязательств. Наш коллектив сме.то перешел на прогрессивный метод лесозаготовок —  крупнопакетную погрузку древесины, мы стре- м'имся рационально использовать лесосечный фонд, полностью ликвидировать простои техники, максималь-

Продали 
400 тысяч яидХорошими трудовыми успехами готовятся встретить 43-ю годовщину Великого Октября многие колхозные птицеводы Асиновекого района. Артели района продали 400 тысяч штук яиц, это на 190 тысяч штук больше, чем в прошлом году.Колхоз имени Кирова продал яиц на 50 тысяч штук больше, чем за этот же период прошлого года, выполнив годовой план на 180 процентов.Значительно перевыполняли годовой план продажи яиц государству колхозы «40 лет Октября», «Россия», имени Жданова, имени Ленина. Птицеводы колхоза имени Ленина продали 76 тысяч штук яиц, или на 13 тысяч больше, чем в прошлом году.

но сократить расстояние трелевки.Внедрение крупнопакетной погрузки принесло нам замечательные результаты. За восемь месяцев шестью агрегатами конструкции каргасокско- го механика В. П. Шевкунова отгружено на нижний скдад более 73.600 кубометров леса, в то время, как другими средствами погружено менее 19 тысяч кубометров.Мы настойчиво боремся за улучшение использования техники. По сравнению с прошлым годом простои трелевочных тракторов и лесовозных автомашин сократились на 40 процентов, В малых комплексных бригадах Прокопия Говзана и Василия Мытничен'Ко коэффициент технической эксплуатация тракторов ТДТ-40 доведен до единицы. Например, в июле бригада П. Говзана вместо плановых 18,2 тракторо-смены отработала 26 смен, заготовила и отгрузила на нижний склад 2.589 кубометров леса, добившись комплексной выработки на каждого рабочего 33,2 кубометра. Бригада выполнила месячное задание на 238 процентов.Бригада В . Мытниченко в июле также отработала 25 тракторо-смен и заготовила 2.425 кубометров древесины, добилась комплексной выработки на каждого члена бригады 32,3 кубометра.В августе бригады П. Говзана и В. Мытниченко проработали 27 ма- шино-смен, каждая из них заготовила, стрелевала и погрузила более 2.500 кубометров леса —  в два с лишним раза перевьшолнив месячное задание. Передовики лесозаготовок с каждым днем наращивают темпы и обязались к 7 ноября выполнить свои годовые обязательства —  заготовить, стрелевать и погрузить крупными пакетами по 20 тысяч кубометров древесины.Высоких результатов добились и многие другие коллективы малых комплексных бригад —  Геннадия Жаркова, Виктора Качесова, Павла Чечерина, Петра Карпяка, которые ежедневно намного перевыполняют сменные задания.Внедрение крупнопакетной погрузки резко сократило расстояние тре

левки, позволило значительно увеличить выработку на тракторо-смену. Если раньше приходилось трелевать лес на 2 5 0 — 300 метров, то теперь расстояние трелевки не превышает 150 метров. Агрегаты для крупнопакетной погрузки быстро перемещаются на новые деляны тем же трактором, который занят на трелевке хлыстов. Новый способ погрузки позволил максимально улучшить использование лесовозного автопарка: увеличилась оборачиваемость машин, сократижсь их простои под погрузкой. Если раньше на погрузку одной машины краном К-7 требовалось 40— 50 минут, то теперь лесовоз грузят за 7— 10 минут.Встав на трудовую вахту в честь 43-й годовщины Великого Октября, шоферы лесопунктов каждую смену перевыполняют задания, стремятся досрочно выполнить свои обязательства. Еще в сентябре водитель Виктор Малеев выполнил план второго года семилетки, вывез на нижний склад более 11 тысяч кубометров древесины, достигнув выработки на машино-смену 71 кубометр при норме 44.Тысячу кубометров леса вывез сверх годового задания шофер Иван Язвенко. Замечательных результатов в предоктябрьском соревновании добились Николай Еитченко, Александр Долгушин и другие водители.Наш коллектив настойчиво ищет новые резервы производства, пути снижения себестоимости заготовляемой древесины. Мы стремимся экономить горючее и смазочные материалы, трое и т. д.Особо нужно сказать об экономии троса, которым оснащены крупно- пакетные погружатели. Трос с установок мы не меняли 9— 10 месяцев, но он до сих пор обладает достаточным запасом прочности. Например, комплексные бригады П. Говзана и В. Мытниченко с помощью крупнопакетных установок уже отгрузили в этом году каждая более 16 тысяч кубометров, но трос на установках по-прежнему годен к работе. Чтобы продлить срок годности тросов, мы их время от времени смазываем. На

первый взгляд —  незначительное новшество, однако, оно экономит сотни метров дефицитного материала. Подсчеты показывают, что при старом методе работы мы бы израсходовали троса гораздо больше, чем при крупнопакетной погрузке. Эго еще раз свидетельствует о том, что н еправы те руководители леспромхозов, которые не внедряют крупнопакетную погрузку леса, объясняя это большим расходом тросов. При крупнопакетной погрузке троса требуется не больше, а меньше, чем при погрузке различными кранами.Социалистическое соревнование в честь славной годовщины Великого Октября разгорается с каждым днем. Лесорубы нашего пункта приложат все силы к тому, чтобы успешно выполнить взятые обязательства и дать во втором году семилетии сверх плана не менее 20 тысяч кубометров древесины.
В. ЗЕН КО В , 
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1 Пышкино-Троицкий
2 Молчановский
3 Парбигский
4 Кожевниковский
5 Чаинский
6 Туганский
7 Кривошеинский
8 Шегарский
9 Каргасокский

10 Асиновскнй
11 Бакчарский
12 Александровский
13 Томский
14 Зырянский
15 Колпашевский
16 Парабельский
17 Верхне-Кетский
18 Тегульдетский

Из-под серой кепки выглядывает темно-русый чуб. Глаза открытые, большие, лицо простое, мужественное.Таким предстал перед нами второй помощник механика парохода «Жуковский» Александр Коткин.Еапитан судна Николай Васильевич Ераснощеков сказал об Александре всего несколько слов:—  Воспитанник армии! Очень дисциплинированный...Три года назад. А . Еоткин, демобилизованный воин, пришел на пароход и стал работать масленщиком. Еще в армии он мечтал стать водником. И когда его мечта сбылась, он с первого же дня взялся за работу с большой страстью. Армейская закалка сказывалась в поведении и в труде, в борьбе с трудностями. Работая, Александр одновременно учился. И несколько позже стал помощником механика....Темная осенняя ночь. Пароход «ЗЕуковский» толкает три баржи. 4 тысячи тонн строительного леса

доставляет он на пристань Че- ремошиики. Задание ответственное, и потому сегодня второй помощник механика Еоткин особенно внимателен к работе машины.Судно идет отлично. Проходят часы. И вдруг Александру докладывают, что отказало рулевое управление. Еоткин немедленно останавливает пароход. Поломка серьезная: выкрошились два уплотнительных кольца дифференциального золотника рулевой машины. Заменить их новыми —  нелегкое дело.Помощник механика без промедления приступает к устранению неполадки. Стоять с грузом на линии да еще в непроглядную ночь —  опасно. И потому он торопится. Новые кольца в золотник вставляет ловко и быстро. На помощь ему пришел механик П. Янковский. За полчаса они д а -  веля рулевое управление в действие, хотя на замену колец золотника по нормам требуется около двух часов.

Е вот уже подана команда вахтенного начальникЛ. Пароход снова в пути. Строительный материал на пристань Черемошники был доставлен вовремя.Главную ответственность А. Еоткин несет за содержание котельного отделения. Паровой котел всегда чист. В нем никогда не бывает накипи. Вся котельная установка работает нормально.—  Пример во всем мы берем с нашего командира, —  говорит опытный кочегар И. Пырялин. —  Второй помощник механика не только требует от нас безупречной служ|бы, но и сам дисциплинирован, работает хорошо и нам помогает во всем. —  Еочегар на минуту задумался и, усмехнувшись, добавил:—  Алгебра ему трудно дается. Но общими усилиями мы преодолеем все. Он обязательно поступят в заочный техникум речного транспорта.
В . С ЕРГЕЕВ.

С телеграфной 
ленты

Более пяти тысяч рабочих за
водов и фабрик Орловской обла
сти завершили свои годовые 
нормы. Досрочным выполнени
ем десятимесячного плана встре
чает приближающуюся 43-ю го
довщину Великого Октября кол
лектив Орловского гипсового 
комбината. Рабочие предприя
тия приняли новые социалисти
ческие обязательства. Они ре
шили к 7 ноября выпустить 
сверх программы 2.500 тонн 
гипса.

Хороший трудовой подарок в 
честь праздника готовит коллек
тив Коломенского завода тяже
лых станков. Он обязался до
срочно, к 7 ноября, выпустить 
огромный пресс, развивающий 
усп.чие в 10 тысяч тонн.

Встав на предпраздничную тру
довую вахту, горняки шахты 
№  120 одними из первых в Ка
рагандинском угольном бассей
не выполнили десятимесячный 
план добычи угля. Сверх плана 
выдано на-гора 60 тысяч тонн 
топлива.

В дни предоктябрьского со
ревнования коллектив Стрый- 
ского газопромыслового управ
ления (Львовский совнархоз) 
досрочно завершил бурение ря
да новых высокопроизводитель
ных скважин, которые вскоре 
будут подключены к магист
ральному газопроводу Даша- 
ва— Минск.

Рижские вагоностроители при
няли повышенные социалистиче
ские обязательства. Они решили 
выпустить к 7 ноября опытный 
пятивагокный электропоезд 
«Э Р -7 » на переменном токе и 
дать сверх задания на несколь
ко миллионов рублей продук
ции. Обязательство успешно вы
полняется.

Большой победой отмечают 
дни предоктябрьской трудовой 
вахты павловские автобусостро- 
ители. Они сдали на испытание 
опытный образец пассажирского 
прицепа «П АЗ-750».

В  салоне его 20 мягких удоб
ных кресел, смонтирован агре
гат для отопления и вентиляции 
воздуха. Прицеп присоединяет
ся к автобусу, что позволит пе
ревозить вдвое больше пассажи
ров.

Молодцы девчата с кудринской фермы!Мимо этого поселка можно проехать совсем рядом и не заметить его. Деревня Еудрино спряталась в уютной лощинке, со всех сторон окруженной лесом. Деревушка небольшая, но здесь живет и славно трудится коллектив передов'ой в Ры- баловском совхозе кудринской молочнотоварной фермы. На ферме в основном работает молодежь. Многие девчата после окончания неполной средней н средней школы пошли работать доярками. И хотя у них нет большого опыта, но в труде они не уступают лучшим дояркам области. За 9 месяцев текущего года здесь в среднем на каждую корову получено по 2.386 килограммов молока. У многах доярок показатели еще выше.М. Игонькина в текущем году получила более 3.000 килограммов молока на корову, в том числе 344 килограмма за сентябрь. В сентябре

это самый высокий надой среди доярок Томского района. 13 течение года она прочно удерживает первенство в соревновании доярок фермы. Отличные показатели у тов. Греховой —  около 2.900 килограммов молока на корову за этот год и 293 килограмма за сентябрь, у Н. Евдошкиной—  более 2.600 и 286 за месяц. Г. Ба- стрыгиной —  свьппе 2.650 и 292 за месяц.По 304 килограмма молока на корову надоила в сентябре Л. Нестеренко —  самая старшая по возрасту и опыту работы доярка фермы. Только на один килограмм отстала от нее самая молодая —  16-летняя Галя Заярная.В соревновании ферм района куд- ринцы на втором месте. Они  ̂отстали от коллектива доярок михайловской фермы Еорниловского совхоза на 115 килограммов, но девчата упорно

продвигаются вперед. Девушки решили бороться за звание фермы коммунистического труда.Дирекции совхоза следует позаботиться о создании девушкам всех условий для плодотворной творческой работы. Пора коров ставить в стойла, а ремонт второго коровника еще не закончен. Необходимо ускорить эту работу, быстрее построить доильную площадку, механизировать все трудоемкие процессы на ферме. Это тем более необходима сейчас, когда девушки включились в областное соревнование за досрочное выполнение принятых обязательств.Годовой план надоя молока на корову здесь выполнили еще в августе. Девчата поставили перед собой задачу —  догнать известных в области доярок еловской и 'Бороно>вской ферм из колхоза имени XX I съезда ЕПСС Еожевниковского района.

С В О Д К А
о ходе осенних сельскохозяйственных работ 

на 10 октября 1960 года
(в процентах к плану)
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1 Асиновскнй 92,5 72,9 81,5 49,4
2 Бакчарский 94 100 81,1 69,6
3 Зырянский 96,7 71,3 74,6 45,1
4 Каргасокский 74.1 85.3 — 2,1

5 Кожевниковский 94,1 85,6 90 59
6 Колпашевский 85,3 90,6 45,8 26,6
7 Кривошеинский 79,6 96,2 59,4 27,7
8 Молчановский 88,1 99,4 55,2 41,2

9 Парабельский 82,7 79,8 34,5 12,8
10 Парбигский 91,8 84,7 69,3 70,2
11 Пышкино-Троипкнй 98,3 99,4 85,4 42,2
12 Тегульдетский 93,1 86,6 76,6 18,2

13 Томский
14 Туганский
15 Чаинский
16 Шегарский
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—  и  сколько же вы думаете надоить молока на корову за этот год?—  спросили мы у Игонькиной.—  В целом по ферме не меньше 3.000 килограммов, —  ответила она.—  А я лично пересмотрела свое обязательство, за год надою не менее 3.800 килограммов молока на коро- ву.Сейчас все советские люди готовят достойную встречу 43-й годовщине Великого Октября. Еудринские доярки включились в это всенародное соревнование и решили в октябре надоить не меньше 250— 260 килограммов молока на корову в среднем. Итоги первых дней октября показывают, что слово у них с  делом не расходится. Суточный надой молока на корову составляет 8— 9 килограммов.Молодцы девчата с кудринской фермы! Н . В А С И Л Е Н КО .

На сн и м ке : доярки кудринской фермы Рыбало'вското совхоза (слева направо)— ! .  Грехова, М. Игонькина,В, Еороленок, Г, Заярная, Н. Евдошкнна, Г. Бастрыгина, В. Згибнева.

■ ЗХ'Лл' ' *1 .
Нестеренко, М. Постнова, Фото Ф . Х и тр и н е ви ча .
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Томская областная выставка народного хозяйства.
На снимке; в павильоне сельского хозяйства.Фото Ф. Хитриневяча.Партийная ЯсизнЬ-

Конкретно руководить 
хозя1(ственным строительством

(С  Александровской районной партийной 
конференции)в Александровском райоре состоялась райо'нная партийная конференция.Докладчик —  первый секретарь райкома КПСС тов. Ехлаков и выступавшие в прениях делегаты отметили, что за отчетный период районная партийная организация добилась некоторых успехов в руководстве хозяйственным и культурным ‘ строительством в районе. Руководствуясь решениями XX I съезда КПСС, последующих Пленумов ЦК КПСС, постановлением ЦК КПСС «О задачах партийной пропаганды всовременных условиях», райко1М КПСС, первичные партийные ор-ганизацш» повысили уровень партийно-организационной и партийнополитической работы. Партийные организации промышленных предприятий, колхозов стали более конкретно осуществлять контроль за деятельностью администрации предприятий, правлений колхозов, глубже вникать в экономику промышленного и сельскохозяйственного производства.Все это позволило успешно решить ряд хозяйственных вопросов. Б отчетный период хорошо работала рыбная промышленность района. Годовой план добычи рыбы к 5 октября выполнен на 96,5 процента. Колхозные рыбаки годовое задание к этому времени перевьшолнили более чем на 10 процентов. За 9 месяцев надои мо'лока на фуражную корову в райО'Не увеличились на 98 килограммов. Несколько улучши.чась работа промкомбината, райкомхоза и других организаций. Заметных успехов достигли учительские коллективы в перестройке работы школ, улучшилось медицинское обслуживание населения.Вместе с тем, как отмечалось на конференции, в’ работе райкома бы.ти серьезные недостатки. Например, как укозыва.ти делегаты, райком КПСС и райисполком не уделяли должного внимания развитию сельского хозяйства. В ряде колхозов района очень низкая продуктивность скота. Некоторые рыболовецкие артели сокращают поголовье крупного рогатого ско- ■ та.Правления многих колхозов мало заботятся о создании прочной кормовой базы для общественного скота. Плохо используются богатые луговые угодья. В запущенном со- ■ стоянии находится полеводство. Посевные площади из года в год сокращаются.Неудовлетворительно работает местная промышленность. Райпромком- / бинат, пищекомбинат не удовлетворяют запросы населения в производстве товаров первой необходимости.В неудовлетворительном состоянии находится торговля в районе. План товарооборота за 9 месяцев магазины рьгбкоопа не выполнили.Эти и многие другие недостатки являются следствием того, что райком КПСС и райисполком по-верхно- стно руко'водили хозяйственным и культурным строительством, глубоко не вника.ти в экономику колхозов, промышленных предприятий. Работники райкома КПСС и райисполкома в колхозах, на-промышленных предприятиях бывают редко, не оказывают должной помощи партийным организациям, правлениям колхозов, сельским Советам в решении хозяйственно-политических задач, глубор{б не изучают экономику района. В от

дельных партийных организациях низкий уровень партийно-организационной и  ̂ партийно-политической работы. Например, в колхозе «Авангард» в течение 5 месяцев не было партийных собрании. Плохо работает партийная организация колхоза имени Свердлова. Она оказывает слабое влияние на хозяйственную деятельность-артели. ,Серьезные недостатки имеются в политической работе среди трудящихся. Агитколлективы ряда партийных организаций в летний период бездействовали. Во многих организа- 
1ГИЯХ не вьшускаются стенные газеты, боевые листки, «молнии».Слабо ведется  ̂в районе культурно- просветительная" работа. В ряде населенных пунктов кинофильмы демонстрируются от случая к случаю, клубная работа запущена.Бюро райкома КПСС не уделяло должного внимания работе райкома комсомола. Ряд комсомольских организаций колхозо'В, предприятий и организаций работает совершенно неудовлетворительно.Делегаты конференции подвергли резкой критике работу райисполкома и его председателя тов. Дьякова. Райисполком неконкретно решал перспективные вопросы хозяйственного и К5'льтурного строительства в районе.Конференция приняла постановление, направленное на улучшениевсей организационно-партийной ипартийно-политической работы в райО'Не.В работе конференция принял участие секретарь обкома КПСС тов. Федосеев Л. Г.

Кто виноват?Для молодых строителей УНР-770 редко проводятся лекции и доклады. Но даже и о тех легадиях, которые планируются, рабочие часто не знают. Так случилось с лекцией о международном положении. Ни партийное бюро, ни комитет комсо'мола не позаботились о том, чтобы широко оповестить о вей, и лекция не состоялась.Этот факт ■ стал предл{етом обсуждения на заседании партийного бюро. Г'оворили о срыве лекции, об отсутст- 'вии воспитательной работы сре’ди строителей.Член па'ртбюро гла1вный инжеиер УНР тов. Абла'мский указал, что мастера и прорабы не принимают участия в воспитательной работе. Но ведь и сам тов. Абламский тоже не ■ ведет никакой агитационной работы.Другие члены партийного бюро обвиняли в бездеятельности комитет ■ комсомола, который вот уже на протяжении нескольких месяцев не собирался.Несколько часов продолжались словопрения, но и после заседания партийного бюро изменений никаких не наступило... .В  общежитие молодых рабочих УПР-770 мы пришли вечером. Заходим в одну из комнат. В ней живут четыре человека. Интересуемся, чео1 они занимаются вечерами.—  Бывает так,— говорит плотник Г. Лебедшец. —  придешь досиой, а что дальше делать —  не знаешь.■— Шли бы в красный уголок, —  сошечтем им.—  Мы бы с удовольствием, но ведь он почти всегда закрыт.Политико-воспитательная и культурно-массовая работа среди строителей УНР-770 в забытья. Планы мас- оово-полячической работы составляются без учета запросов трудящихся и зачастую не вьшо-лняются.Партийное бюро утвердило в бригадах и общежитиях семнадцать агитаторов. Фактически ни один из них никакой агитационной работы не проводит.—  Мы даже не знаем, кто у нас агитатором, —  говорит рабочий Н. Яромич. —  Хотели об этом поговорить с  нашими руково<дителями, но •ни разу не видели в общежитии ни начальника УНР, ни секретаря партийной организации.Дело дошло до того, что если молодежь проявит какую-нибудь инициативу, она не находит поддержки у

руководителей партийной и комсомольской организаций.—  Несколько раз я пытался организовать со|решо®ание по стрельбе,—  рассказывает внештатный инструктор ДОСААФ комсомолец В. Зацепин. —  Но никто мне в этом не помог.Хотели молодые строители создать свою худо'жестве'нную самодеятель- ность, тоже .не получилось. Не нашлось организатора.Как-то на открытом партийном собрании выступила комсо*молка Валя Паршина;—  Недавно мы перешли на семи- чатовой рабочий день. Времени свободного стало больше. А вот как правильно использовать его, об этом у нас никто 'Не заботится.Ко.чмтет ком'сомола почти не ведет никакой работы. Секретаря его тов. Тихонова даже мало кто знает на стройках. В бездеятельности комитета ВЛКСМ пошгаш'о и партийное бюро. Работа комсомо-льеюой организации ни разу не обсуждалась ни на партийных собраниях, ни на заседаниях бюро. Комсомольцы не привлекаются к агитационной работе. Секретарь партийного бюро тов. Матвеев говорит:—  Комсомольцы не умеют про.во- дить беседы.Странное мнение. Почему молодые активисты не могут привлекаться к агитационной работе? Если они не имеют опыта агитационной работы, прямой долг членов партийного бюро—  научить, помочь им.Только низким уровнем воспитательной работы среди строителей можно объяснить тот факт, что за последнее время здесь участились случаи пьянок, прогулов.В УНР-770 никто не занимается организацией соревнования, не налажен О'бмен опытом работы лучших. Бригада плотииков Петра Брушко в сентябре перевыполнила месячный план по всем показателям. Но о ее успехах никто из рабочих не знает.Когда бюро партийной организации обсуж!дало вО'Прое о состоянии воспитательной работы среди строителей, надо было продумать конкретные ме- рогириятия по улучшению этой работы.Запущенность политико-воспитательной работы свидетельствует о недооценке ее со стороны партийного бюро.
П. В А С И Л Ь Е В .

В Томском eojjodcHOM народном 
университете культуры начинается

учебный год
Наши пож еланияМы,ситета слушатели народного универ- культуры, с нетерпением ждем начала занятий в новом учеб- ном году. Те из нас, кто посещал занятия университета еще в перво-м учебном году, убеди.тись в том, что они дают много полезного слушателям.Нынче число слушателей в народном университете значительно возросло. Только с нашего завода, например, будут заниматься здесь около 100 рабочих и инженерно-технических работников. Очень хочется, чтобы занятия проходили еще лучше, организо-ваннее, интереснее. Мы познакомились с но’вой учебной программой и в целом остались ею довольны. Но все-таки в ней учтены не все пожелания, которые мы в свое время высказывали. Мало изменилась, например, програ\гма факультета новейших достижений науки и техники. А ведь многие слушатели

будут заниматься на этом факультете второй год, для них ряд лекций явится повторением пройденного. Думается, что этот недостаток можно устранить, добавив в программу новые темы. Рабочие нашего завода интересуются, например, новыми достижениями в области электромашиностроения. Многие хотят прослушать лекции по вопросам кибернетики, счетнорешающей техники. Желательно было бы послушать лекцию о проблемах долголетия. На факультете музыкальной культуры чаще следовало бы проводить встречи с известными музыкантами и артистами, приезжающими в То.чск на гастроли, с лучшими участниками художественной самодеятельносги.
А . ГЛ А Н Ц , 

и н ж е н е р -зл е ктр и к .
В . Ш А Д Р И Н А , 

ш там повщ ица  завода 
«С ибэлектром отор».

С Е Г О Д Н Я — П Е Р В О Е  
З А Н Я Т И Е

Состоялся пленум райкома КПСС. Еервым секпетарем райкома КПСС избран тов. Н овокрещ енов А. Д ., секрет? нем райкома КПСС— тов. М атве
ев М . А.

А . ВИНОГРАДОВ.

JXo с м я д а ,ш и я ^  столшщ&Т 
З д р & в с т в у & 9  С я б я р ъ !10 октября. Станция «Красная Пресня» Московской окружной железной дороги. К отправке готов еще один пассажирский состав е демобилизованными солдатами и сержапта'МИ Московского военного округа. Он возьмет. курс, на,,новортро,иди се^идетки —  Западао-Сибцрского. металлургического комбината и заводов Красноярского края и Томской области. ' . 'На перроне состоядад мцтинг. Его открывает помощник крмандуюдего Московским военным округом генерал-лейтенант А. А. Дьяконов. От имени отъезжающих отличник боевой и политической подготовки старший сержант А. Пекарев говорит:—  Нам  ̂ ■ воинам, не страшны никакие трудности. Мы приложим все силы, чтобы оправдать честь столичного военного округа.

Счастливого пути молодым патриота'М желают москвичи.Сигнал трубача. Вчерашние воины занимают места в вагонах. Эшелон трогается.До свидания, столица! Здравствуй, Сибирь! (ТАСС).----------------- -□  □  □ -----------------
П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й, .Ч е л о в е к  не см о т р и т в глаза'*

Под таким заголовком в №  225 
нашей газеты была опубликована 
корреспонденция, в которой расска
зывалось о нарушении правил со
ветской торговли в ряде магазинов 
г. Томска, в том числе в магазине 
№ 1 1  городского торга «Гастро
ном».

Исполняющая обязанности ди
ректора торга «Гастроном» тов. 
Бобкова сообщила, что корреспон
денция обсуждена на расширенном 
заседании объединенного комитета 
торга в присутствии директоров ма

газинов, заведующих отделов в 
продавцов.

За нарушение правил торговли н 
обсчет покупателей продавец мага
зина №  11 Оленчук с работы уво
лен. Продавцу Косовой объявлен 
строгий выговор, и она оштрафова
на инспекцией по качеству товаров. 
Директор этого магазина тов. Боро
да предупреждена. Ей предложено 
устранить недостатки в работе ма
газина и усилить контроль за рабо
той продавцов.

По следам неопубликованного письма
Р. Дунаева написала в редак

цию о том, что Т. Михальченко, 
проживающая в поселке Сулзат 
Молчановского леспромхоза, берет 
у населения заказы на шитье, не 

I имея на это патента.

Заведующий Молчановскнм рай- 
финотделом тов. Хурумов сообщил 
редакции, что факты подтверди
лись. За нарушение правил регист
рации некооперированных кустарей 
и ремесленников Михальченко рай- 
финотделом оштрафована.

Занятия факультета Н'овейших достижений науки и техники в прошлом году пользовались популярностью у слушателей. Это'му спосо^т- вовали высо'Кий научный урове’нь лекций, доходчивость изложения, умелое использование научно-нопу- лярных кинофильмов, демонстрация раз.чнчных опытош во время занятий. Лекции, как праиило, читались в аудиториях вузов и научно-исследо- ватель’ских учреждений.В этом году программа факультета почта та же, что и в прошлом учебном году. Но при подготовке каждого занятия будут учитываться пожелания слушателей, которые они высказали в прошлом году.Вот как пройдет первое занятие по теме «Человек ■в ко'смосе».После вступительного слова профессора В. Н. Еессениха доцент В. Е. Зуев расскажет о научно-технических основах космонавтики. Слушатели ознакомятся с новейшими достижениями в завоевании космического пространства. Они узнают об основных трудностях, вста'В'Ших перед наукой и техникой при решении проблем взлета космического корабля, управления им в полете, при посадке на Луну, Марс, Венеру.Доцент Л. Г. Трофимов расскажет о влиянии на. организм человека перегрузок при взлете космического корабля, о способах наблюдения с земли за состоянием здоровья KocMonaiB- та. Слушателям будет продемонстрирован один из способов исследования деятельности сердца —  наблюдение за электрическими сигналами сердца. Для этого используется специальная аппаратура, а в качестве объекта исследования будет взят кролик.При освоении космоса особенно важно найти надежный способ снабжения ко'смонавтов кислородом. Профессор М. М. Окунцов расскажет о возможности использования для этой пели одного из замечательных процессов, протекающих на земле, —  фотосинтеза растений.В заключение ассистент В. П. Фадин ознакомит слушателей с тем, что могут увидеть первые космона'вты, Бысадившись на Луне или Ма.рсе, Венере и других планетах.В ходе занятия будут демонстрироваться новые научно-популярные фильмы о завоевании космоса. В^пер- вые в городе демонстрируется фильм «Земля— Космос— Земля», в котором показаны первые «космонавты» —  собаки Белка и Стрелка в условиях космического полета.Следующее занятие факультета посвящено теме —  «Атомная энергия в мирньп целях». Его планируется провести в лабораториях научно-исследовательского института ядерной физики при Томском политехническом институте. С сообщениями вы

ступят профессор А. А . Воробьев и другие специалисты-физики.Интересяьгаи будут также занятия, посвященные таким темам, как «Полупроводники в науке, технике и быту», «Химия настоящего и будущего» и другие.Кз'К и в прошлом году для проведения занятий используются специально оборудованные лекционные и лабораторные помещения вузов, научно-исследовательских учреждений, клиник.Занятия на нашем факультете способствуют росту кругозора слушателей, возбуждают у них жажду знаний, стремление овладеть передовой техникой.
А . Л И С О ВС КИ Й ,

декан  ф акул ьтета  н о в ей ш и х  до
с ти ж е н и й  н а у к и  и те х н и ки .

Для любителей живописиМы, работники облкниготорга, стремимся пом'очь слушателям фа-> культета изобразительного искусства полнее ознакомиться со всем богатством живописи.А'ссортимецт отдела изобразитель-* ной продукции центрального книжного магазина в г. Томске постоянно пополняется и обновляется. У  нас есть репродукции с картин Левитана, Шишкина, Сурикова, Репина, Серова, Юона, Грабаря и многих других живописцев. В отделе можно также приобрести репродукции с картин мастеров зарубежного искусства —  Иор- данса. Греза, Рубенса, Рембрандта.Большую помощь любителям живописи окажут имеющиеся у нас тематические подборки открыток, монографии и альбомы о творчестве художников разных поколений.Несмотря на тз’Кой богатый ассортимент, отдел изобразительной продукции не вполне удовлетворяет^ спрос покупателей, особенно возрос-' ший после открытия в городе университета культуры.Каковы причины этого? Прежде всего, малы еще тиражи популярных изданий, вьшускаемых различными издательствалги. Далее, мы недоста- i точно еще изучаем спрос покупателей.Нам нужно точно знать, сколько требуется той или иной литературы. В этом нам помогают постоянные по- купате.ти и такие организации, как Дом ученых. Томское отделение художественного фонда РСФСР и лр. Но и при этом мы. конечно, получаемлишь приблизительные сведения.Ясно, что, в первую очередь, мы сами должны более активно изучать спрос на литерат5"ру по вопросам науки и искусства. Но дело пойдет лучше, если нз'М будут активно помогать и деканы и слушате.Чи университета.
Л . Н Е Н А Х О В А , 

товаровед о б л кни готор га .

П о н о в о й  п р о г р а м м е .Слушатели факультета поэзии и прозы познакомятся с крупнейшими произведениями современной советской поэзии и прозы, с лучшими образцами современного зарубежного романа. Программа включает наиболее крупные лсанры —  романы и поэмы, крво- рые вполне допустимо назвать ведущими жанрами каждой национальной поэтической и прозаической литературы.Слушатели будут иметь возможность глубже заглянуть в творческую лабораторию выдающихся мастеров художественного слова, проследить творческий процесс в создании образов и характеров, в области композиции и сюжето- строения, в сфере художественной обработки общенародного языка и в других областях проявления работы писателя как мастера, как творца художественных ценностей. Новая программа позволит усилить теоретико-литературную сторону в обра.зовательном и воспитательном процессе, так как каждое занятие будет посвящено только одному произведению, что даст возможность глубоко его проанализировать и пО'Нять. В программу включены следующие темы; «Роман лауреата Ленинской пре.мии М. А. Шолохова «Поднятая целина», «Роман лауреата Ленинской премии Л. М. Леонова «Русский лес», «Поэма А. Т. Твардовского «За далью —  даль». «Новые романы зарубежных писателей», «Поэма В. В. Маяковского «Владимир Ильич Ленин».Заключительное занятие будет, как и в прошлом учебном году, общеуниверситетским.

р е т н € 4 и р 4 р щ т

В Линеве упускают время

Коллектив далекого Линевского леспромхоза из года в год выполнял план лесозаготовок. Однако за девять месяцев второго года семилетки леспромхоз задолжал государству более 20 тысяч кубоогетров древесины. Основная причина невыполнения плана —  недостаток подготовленных к разработке лесных массивов. Из четырех лесопунктов обеспечен сырьевой базой лишь Кандатский. Зачу- лымский и Байдуковский пункты работают в массивах, сильно поврежденных сибирским шелкопрядом, заготавливают древесину низкого качества, много времени тратят на поиски здоровых «островков» леса. Линев- ский же лесопункт, где расположена

контора леспромхоза, вообще прекратил заготовку древесины.По плану реконструкции предприятия на Линевском лесопункте запроектировано строительство узкоколейной железной дороги с годовым грузообо'ротом 400 тысяч кубометров. После ввода магистрали в эксплуатацию в Линево перебазируются Зачу- лымский и Байдуковский лесопункты.Одна'ко новая лесовозная трасса, в которой так нуждаются лесозаготовители, строится крайне медленно. Чтобы подойти к новым массивам, необходимо подготовить 12 километров магистрали, а построили только шесть.ЭФо происходит потому, что руководители Линевского прорабского участка треста «Томлесжелдорстрой», который ведет строительство, плохо руководят строительными работами, неудовлетворительно используют механизмы. Например, на подготовке земляного полотна занято два бульдозера, которые должны работать в две смены. Но механизмы часто простаивают. В первой декаде сентября машины простояли несколько смен потому, что не успели своевременно подвезти горючее. Это мало волновало механика тов. Мелизерова. Дорожный мастер тов. Танков нередко на

рушал расстановку механизмов. По его вине простаи1вали паровозы, бульдозер, занятый на погрузке балласта.Ни бульдозеристы, ни дорожники на укладке и балластировке пути не знали конкретных заданий на месяц, декаду, смену. На трассу рабочих доставляли с большим опозданием, социалистическое соревнование между строителями не было организовано.Руководятели участка тт. Рубая и Новоселов, рабочий комитет профсоюза (председатель тов. Москвитин) смирились с отставанием, пустили сооружение важной лесовозной магистрали на самотек.Плохо помотали строителям руководители Линевского леспромхоза. Многие молодые мастера и бригадиры прорабского участка не имеют опыта организаторской работы. В то же время, некоторые инженерно-технические работники леспромхоза загружены недостаточно. На стройке не хватало рабочих, а на Линевском лесопункте оя'И йспользовали'сь на различных вспомогательных работах.Мотовоз лесопункта ислользовался лишь на перевозке пассажиров из поселка на берег реки и обратно, часами простаивал у конторы в ожидании отдельных пассажиров. И это в то время, когда на строительстве дороги не хватало транспортных средств для

перевозки балласта, шпал, рельсов, креплений к ним.В сентябре на затянувшейся стройке наступил некоторый перело'М. Партийная организация леспромхоза совместно с администрацией предприятия и прорабского участка обсудили созда'вшееся положение. Линевцы об- ратили'сь в комбинат «Томлес» с просьбой: временно подчинить прорабский участок администрации лес- про'мхоза. Эта инициатива линевцев была поддержана комбинатом «Том- лес» и трестом «Томлесжелдорстрой».Такая мера полностью себя оправдала. Леспромхоз дополнительно направил на строительство 20 рабочих, передал строителям три бензомоторные пилы, мотовоз для вывозки балласта, два трактора Е1Т-40. ведет ремонт механизмов. Деловую помощь строителям оказывают инженерно- технические работники предприятия.С учетом использования всех средств производства, составлен график строительных работ. который предусматривает сдачу дороги в эксплуатацию в октябре. Определены конкретные задания каждой бригаде, закреплены ответственные лица за каждым участком.Среди строителей улучшилась организаторская работа, итоги каждой смены и бригады заносятся на доски

показателей. В социалистическом соревновании участвуют все строители.,Эти меры принесли хорошие результаты. В сентябре высоких результатов добились бригады тг. Стат-( кевича, Старостина, Воронина, буль-< дозерист тов. Григорьев. Набранные* темпы обеспечивали ввод дороги в , эксплуатацию в намеченные сроки.К сожалению, в начале октября ] они снова снизились, ослабла органи-" заторская работа в бригадах. Руково-] дител'и стройки тт. Соботович и Ру- 1 бан перебрасывают бригады с места ( на .место, плохо ведут учет строи- < тельных работ, не спрашивают ответ-1 ственности с мастеров и бригадиров. Механизмы долго простаи-вают в ре-: монте. Доски показателей вновь п у - , стуют. Мало внимания уделяет строй- ( ке директор леспромхоза тов. Савчен- ( ко.Есть все возможности до наступле-! ния зимы закончить сооружение л и -' невской лесовозной дороги. Необходимо усилить вывозку грунта и бал-< ласта на трассу, увеличить количест- ( во рабочих, занятых на подготовке < верхнего строения пути. Эти меры не-1 обходимо осуществить немедленно.
Т. Д А Ш У К , 

н а ч а л ь н и к  отдела ка пи та л ьн о го  
строительства ком бината «Том -

лес».

Хочется особо сказать о первом зз'нятии, которое состоится 24 октября во Двофце культуры электромеханического завода. Оно будет посвящено про’изведенню выдающегося писателя советской и миро'вой лито'ратуры Михаила Александровича Шолохова.На этом занятии сделает доклад доцент Томского пединститута Я . Р. Кошелев, котофый в 1952 году успешно защитил ка;ндидат- скую диссертацию о методе и мастерстве М. Шолохова в «Поднятой целине», а позже опубликовал ряд работ о творчестве писателя. Затем слушатели просмотрят художественные и документальные фильмы. По традиции на первом занятии выступят томские поэты с чтением своих новых стихов, ответят на вопросы слушателей.Решается вопрос о . выступлениях перед слушателями народного университета прозаиков и поэтов Новосибирского отделения Союза писателей РСФСР.На всех занятиях выступят е вступительными докладами ведущие научные работники Томского государственного униве'рситета и педагогического института. Будут выступать артисты областного драматического театра, Томской филармо'нии, симфонический оркестр. К каждому занятию намечено подготавливать литератгур- ные выставки, а по некоторым темам —  литературные викторины.В марте состоится занятие на тему «Новые современные романы и повести советских писателей». Здесь активная роль отводится самим слушателям. Они выступят со своими мнения.ми по поводу новых произведений, подвергнут их анализу, дадут читательскую характеристику достоинств и недостатков прочитанных повестей и романов. Слушатели будут также участвовать в обсужде'нии произведений томских авторов, которые выступят на занятиях университета культуры.В этом году буд5Т  тщательнее изучаться запросы слушателей, больше проводиться консультаций по литературным вопросам.Как и в прошлом году, нынче решено проводить во время занятий торговлю книгами. В ней примут участие томские авторы, книги которых вышли из печати в Томском издательстве.Слушатели факультета получат систематическую информацию о томской литературной жизни, они могут принять участие в любом мероприятии областного литературного объединения, а также представить в деканат факультета или в бюро литобъединения свои собственные произведения на обсуждение и для публикации.Университет культуры и его факультеты становятся все более массовыми. Только на нашем факультете будет заниматься 400 слушателей, и мы сделаем все для того, чтобы удовлетворить возросшие запросы слушателей.
Н. Б А Б У Ш К И Н ,

декан ф акультета  поэзии и 
прозы , доцент Том ского  

университета .
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СОВМЕСТНОЕ ЗАН6ЛЕНИЕ 
правительств ГДР, Польши, 

СССР и ЧехословакииПравительства Германекой Демократической Республики, Польской Народной Республики, Советского Союза и Чехословацкой Социалистической Республики, преисполненные серьезной заботой о мирном будущем Европы, обратились с совместным заявлением к народам и правительствам всех государств перед лицом возрастающей угрозы м'иру, ко- то'рая вновь исходит от германского милитаризма и реваншизма, возрождающихся сегодня в Западной Германии.Факты последнего времени, говорится в совместном заявлении четырех правительств, свидетельствуют о том, что военные приготовления правительства ФРГ вступили в новый опасный этап. Начав с домогательств о пересмотре парижских соглашений, правительство ФРГ и руководство бундесвера теперь в ультимативной форме открыто поставили вопрос о передаче в их руки всех видов современного оружия, прежде всего, ракетно-ядерного оружия.Правительство ФРГ открыто провозгласило насильственное поглощение ГДР и отторжение территорий от Польши, Чехословакии и Советского Союза в качестве основных целей своей политики. Правительства СШ А, Англии и Франции, отмечается в заявления, делают вид, будто не замечают, какой размах приняла реваншистская деятельность в Западной Германии. Если за всем этим скрывается намерение продолжать политику потворства западногерманской военщине и реваншизму, то

правительства этих государств должны будут взять на себя всю ответственность за те тяжкие последствия, к кото-рым неизбежно приведет такая политика.Правительства ГДР, Польши, ССОР и Чехословакии, говорится в совместном заявлении, со всей остротой ста вят вопрос об угрозе миру со стороны западногерманского милитаризма, разумеется, не из-за какой-то ^язн и перед его безумными планами. Стра ны социалистического лагеря располагают всем необходимым, чтобы дать сокрушительный отпор любому агрессору.Правительства четырех государств заявляют, что они готовы заключить мирный договор с обоими германскими государствами, и выражают твердое fбeждeниe в том, что вопро-с о мирном урегулировании с Германией, включая проблему Западного Берлина, найдет свое положительное решение.Правительства ГДР, Польши, СССР и Чехословакии призывают народы и правительства всех государств, и прежде всего те из них, кто принимал участие в войне против гитлеровской Германии, совместными усилиями отразить угрозу миру, исходящую от германского милитаризма и реваншизма, не допустить оснащения бундесвера ракетно-ядерным оружием и сделать все необходимое для безотлагательного заключения мирного договора с Германией и обеспечения на этой основе мира и безопасности народов Европы.(ТАСС).
В  М И Н И С Т Е Р С Т В Е  

И Н О С Т Р А Н Н Ы Х  Д Е Л  С С С Р3 октября Министерство иностранных дел (5ССР заявило посольству Швейцарии, что 3-й секретарь посольства Франсуа Пиктэ занимается деятельностью, несовместимой с его официальным положением дипломатического работника, в частности, во время поездок по территории Совет

ского Союза он собирал данные разведывательного характера.В связи с этим МИД СССР счел дальнейшее пребывание Ф. Пиктэ в Советском Союзе нежелательным и предложил ему в ближайшее время покинуть страну.
О ткр ы тие  конференции 

солидарности народов Азии  
и Африки ̂ СТАЛЯНАБАД, 10 октября.(ТАСС). Первая советская конферен^ 

'  "  цйя солидарности народов Азии и )  Африки открылась сегодня в Стали- набаде в зале Тадлшкского акад^га- ческого театра драмы имени Лаху- ти.В конференции принимают участие делегаты всех среднеазиатских и закавказских союзных республик.

Казахстана, автономных республик Российской Федерации, Москвы, Ленинграда. Среди Них колхозники, рабочие, ученые, деятели культуры. Присутствуют также гости из стран Азии и Африки.Конференция обсудит проблемы освободительной борьбы народов Азии и Африки против колониализма и империализма.

Н а  X V  с е с с и и  Г е н е р а л ь н о й  А с с а м б л е и  О О Н

Машж экскурсии: то Тотеку

Дом офицеров 
имени Н. Н. Яковлева

Ш

iв  центре Томска, на проспекте имени В . И. Ленина, высится красивое монументальное здание, в котором теперь размещается гарнизонный Дом офицеров. Оно было построено в 1900 году известным сибирским архитектором К. К. Льггиным на месте сгоревшего в 1898 году деревянного особняка. Для этого и других зданий, возведенных в Томске по проектам К. К. Лыгина. характерны четкая планировка, ар.хитек- турное единство и применение вставных архитектурных деталей из местного песчаника в сочетании е неоштукатуренными кирпичными стенами.Многое на своем веку видели стены этого дома. До 'революции в нем находилось так называемое Общественное собрание —  клуб местной буржуазии, коротавшей время за картежной игрой. С 1905 года, когда был сожжен черносотенцами театр, здесь выступали со спектаклями и концертами приезжавшие в Томск профессиональные актеры. Среди них были такие известные артисты, как Комиссаржевская, Собинов, Варламов и др.

В обширном концертном зале Общественного собрания иногда организовывались вечера, сборы с которых шли в помощь нуждающимся студентам. Часто такие вечера кончались революционными студенческими митингами с пением революционных песен и призывами к свержению самодержавия. Так, 13 февраля 1910 года томский полицмейстер доложил губернатору, что 10 февраля на вечере в Общественном собрании была организована сходка студентов университета и технологического института, после которой собравшиеся хором пропели «Марсельезу» и «Дуб^^цушку». Через несколько дней полиция арестовала многих студентов, в том числе и'Валериана Владимировича Куйбышева, учившегося тогда в Томском университете.Во время студенческих сходок в зал Общественного собрания нередко летели большевистекдш листовки. Столкновения с полицией были здесь обычным явлением.В 1917 году, после падения монархии, в этом здании под председательством стойкого большеви-

НЬЮ-ЙОРК, 10 октября. (ТАСС). Сегодня на утреннем пленарном заседании Генеральной Ассамблеи продолжалась общая политическая дискуссия.За 20 минут до начала заседания в здание Организации Объединенных Наций прибыл глава советской делегации Председатель Совета Министров СССР Н. С . Хрущев. В со'про- ' вождении Министра иностранных дел А. А . Громыко он прошел по кулуарам Ассамблеи, поздоровался с главами и членами делегаций социалистических стран. Затем он направился в зал заседаний, где вместе с другими делегациями аплодировал первому оратору —  президенту Гвинейской Республики Секу Туре.Секу Туре отметил, что сейчас, к сожалению, можно наблюдать противоречие между Уставом ООН и дей- СГВИЯ.МИ отдельных стран, стремящихся сдержать стремление колониальных народов к сво'боде и процветанию. Все попытки экономическо'го или политического удушения колониальных народО'В, продолжал С. Туре, обречены на про1вал. Наро'Ды Африки разбивают и/епи рабства. Там, где раньше были сферы влияния и колониальные владения, теперь пробудившиеся народы идут к новы.-; битвам за лучшее будущее.Меняется самый облик континента, сказал Секу Туре. Африка перестает быть источником обогащения, добычей империалистов.Президент Гвинейской Геспублики решительно осудил тех, кто не хочет освободиться от пренебрежительного отношения к народам слаборазвитых стран. Пока не будет покончено с расовой дискри.чинацией и шовинизмом, сказал он, не удастся разрешить важнейших проблем нашего времени.ООН, заявил Секу Туре, обязана О'свободить мир от бремени колониализма, которое становится невыносимым. Провозглашение немедленного предоставления независимости всем колониальным народам, заявил под а1Плодисменты многих делегаций президент Гвинейской Геспублики, отвечает основной задаче ООН. Нельзя забывать того, что миллионы людей еще несут на себе оковы колониального порабощения.Отмечая, что менее чем за год 15 стран Африки покончили с иностранным владычеством и завоевали независимость, президент Гвинейской Геспублики подчеркнул, что эти глубокие изменения были вырваны в результате упорной борьбы за независимость. Империализм, сказал он, вынужден менять методы подавления национально-освободительного движения, продолжая вместе с тем применять грубую силу военного подавления, как, например, в Алжире. Сообщения о страшных избиениях и убийствах полицией мирных жителей в Южно-Африканском Союзе потрясли весь мир. Португалия, продолжал Секу Туре, в сотрудничестве с другими державами подавляет национально-освободительное движение в Анголе, Мозамбике и так называемой Португальской Гвинее. Колониализм готовит новые провокации в Центральной Африке.Однако, подчеркнул он, экономическая эксплуатация продолжается во всех формах. Признавая в международном плане флаги и гимны новых государств, колониализм вместе с тем сохраняет в неприкосновенности свои экономические позиции. Под продол

жительные аплодисменты многих делегатов Секу Туре заявил, 'что без экономического освобождения Африки невоз-можен никакой социальный прогресс.Чтобы Африка могла стать экономически овободной, заявил далее глава гвинейской делегации, следует перестать расоматривать ее в качестве источника сырья. Необходимо покончить с последствиями колониализма в экономике африканских государств. В течение многих лет экономика колоний была неотделима от экономики метрополий и носила на себе В'се черты колониализма. Африка рассматривалась в качестве рьшка, и все, что могло помешать колонизаторам, устранялось. Это привело к тому, что в новых странах не оказалось никаких накоплений капитала, которые обеспечили бы капиталовложения в развитие народного хозяйства, не было подгото'влено достаточного числа специалистов. Разве такая экономика может привести к чему-нибудь, кроме как к гибели? По-прежнему существует порочный круг —  обогащение богатых и разорение бедных.Зал встретил аплодисментами слова Секу Туре о том, что нужно разбить этот порочный крут, чтобы народы могли построить лучшую жизнь. Борьба за экономическое освобождение, сказал он, только началась, и мы вооружены, чтобы довести эту борьбу до победного конца. Однако в этой борьбы мы, в первую очередь, должны раосчитьгвать на самих себя, мобилизовать силы для устранения остатков прежнего колониального владычества.Империалисты мечтают удержаться в Африке, сказал далее президент Гвинейской Республики. Поздравления империалистов в связи с принятием в ООН новых государств следует принимать осторожно. Они хотят привлечь новые государства на свою сторону для использования их в корыстных целях. К счастью, отметил Секу Туре, руководители новых африканских государств —  не дети. Они не примут этой новой фО'Рмы колониализма и не могут согласиться на роль марионеток империалистов.Империалисты, продолжал Секу Туре, не должны вводить в ООН свои методы. Иначе это поставит иод угрозу авторитет и значение этой организации в Африке.Коснувшись событий в Конго, президент Гвинейской Республики выразил глубокую тревогу всех африканских народов по поводу действий Бельгии и других колониальных держав, любой ценой стремящихся подорвать свободу и суверенитет конголезского государства.Положение хаоса и заговоров, создавшееся в молодой Республике Конго, продолжал Секу Туре, представляет ООН в таком свете, который весьма тревожит африканские народы. Прй осуществлении решений Совета Безопасности в Конго были допущены тяжелые ошибки. Мы не можем не признать, заявил под аплодисменты Секу Туре, ответственности ООН за путаницу, создавшуюся в мировом общественном мнении в результате деятельности, направленной на то, чтобы прикрыть злейших врагов конголезского народа. Упомянув о так называемом «нейтралитете» командования войск ООН в Конго между правительством Лумумбы и врагами конголезского народа. Секу Туре заявил: Африканские народы осуждают эту двусмысленную позицию представителей ООН, которые не признали за-
ка Николая Николаевича Яковлева проходили заседания Томского Совета солдатских депутатов, вскоре объединившегося с Совет- том рабочих депутатов. Совет солдатских депутатов с самого начала имел в основном большевистский состав и уверенно вел за собой многотысячный местный гарнизон. <В мае 1920 года по специальному постановлению Томского губ- ревкома в здании бывшего Общественного собрания для рабочих и красноармейцев был открыт народный клуб имени Н. Н. Яковлева.Вечеро'М 23 мая 1920 года здесь состоялось первое после изгнания колчаковцев заседание Томского Совета рабочих и красноармейских депутатов. Клуб был переполнен. Кроме депутатов, в зале находились многочисленные представители рабочих  ̂ организаций и частей Красной Армии. В начале заседания присутствующие почтили память товарищей, погибших в черные дни разгула колчаковщины. Первым среди них был назван Н . Н. Яковлев, портрет которого теперь находился над сценой, на месте висевшего когда-то герба Российской империи. На этом заседании в президиум Томского Совета под бурные аплодисменты присутствующих был избран Владимир Ильич Ленин.Н. Н. Яковлев был в'идным учеником Ленина. В декабре 1905 года, во время московского вооруженного восстания, он дрался на баррикадах Рогожского района и Красной Пресни. Его жизнь это кипучий, полный лишений и опасностей путь профессионального революционера.Будучи в эмиграции, Николаи Николаевич работал под непосредственным руководством Владимира Ильича Ленина. И. К. Крупская, вспоминая о тех днях, писала: «В Краков заезжало теперь много народу. Ехавшие в Россию товарищи заезжали условиться о работе. Одно время у нас недели две жил Николай Николаевич Яковлев... Он ехал в Москву налаживать большевистский «Наш

путь». Был он твердокаменным, надежным большевиком. Ильич очень много с ним разговаривал. Газету Николай Николаевич наладил...». В этой газете в 1913 году печатались статьи В. И. Ленина, А . М. Горького, Г. И. Петровского и других видных деятелей партии.'Через некоторое время газета была закрыта, а Н. Н. Яковлев арестован и выслан в Нарьгаский край. Он дважды бежал оттуда, но за побегами вновь следовали аресты и высылки. В перерывах между ними Николай Николаевич вел революционную работу среди пролетариев Москвы, Харькова, Баку и Петербурга. В Петербурге он работал и жил вместе с Б. В. Куйбышевым.Перед февральской революцией Н. Н. Яковлев с группой нарым- ских политссыльиых был мобилизован в армию и, связавшись с томским большевистским подпольем, развернул активную антивоенную деятельность среди солдат. Он стал одним из признанных руководителей томских большевиков.Летом 1917 года Н. Н . Яковлев вновь побывал у Ильича, доложил ему о положении в Сибири и получил директивы по ряду важнейших вопросов.С победой Великого Октября он занимал ряд ответственных постов в советских учреждениях Сибири. В начале 1918 года Н. Н. Яковлев был избран председателем Центрального исполнительного комитета Советов Сибири и проявил себя талантливым государственным деятелем. Много сделал он для создания в Сибири частей Красной Армии, осуществлял общее руководство' их операциями против внешних и внутренних врагов.6 марта 1959 года Совет Министров СССР специальным постановлением присвоил Томскому гарнизонному Дому офицеров имя Н. Н. Яковлева.
В . С И Н А Е В .

На сн и м ке : Дом офицеров имени Н. Н. Яковлева.Фото А. Смирнова.

конного правительства и оказали содействие силам хаоса и раскола.Президе-нт Гвинейской Республики сказал, что войска ООН пришли в Конго по просьбе правительства республики, чтобы помочь ему в борьбе против бельгийской агрессии. Поэтому они должны были действовать в полном сотрудничестве с этим правительством. Подробно расс-чотрев законы Конго, Секу Туре сказал: В соответствии с законами республики вся ответственность за судьбу itoh- голезского народа принадлежит правительству Лумумбы, которое было избрано парламентом и сохранило его доверие.Действия Организации Объединенных Наций'в Конго напоминают примерно следующее: в дом ворвались разбойники, хозяин обратился за помощью, в частности, —  за пошщью в ООН, прибыли войска этой организации и стали помогать не хозяину, попавше.чу в беду, а разбойникам. Организация Объединенных Наций должна быть душой и совестью человечества. Она должна быть центро'М международного сотрудничества. Мы внимательно следим за событиями в Конго, сказал Секу Туре, так как конголезский народ является нашим братом и он ведет справедливую борьбу против колониализма. Все народы мира осуждают империализм и колониализм. Однако осуждение колониализма совершенно недостаточно. Против колониализма надо бороться, так как это является единственным путем к его уничтожению. Колониальная политика в действии означает грабеж. А от грабежа можно избавиться только двумя путями: застраховать себя на случай разбоя или же начать борьбу против грабителей. Мы стоим за второй путь, заявил Секу Туре.Секу Туре отметил, что так называемая помошь ООН использовалась для усиления беспорядков в Конго и была направлена против законного центрального правительства. Поэтому, заявил он, бесплодно расточать поздравления в адрес новых государств, в то время как предприни.ма- ются попытки отнять у народов этих стран только что завоеванную ими свободу. Секу Туре говорит о том, что прежде всего необходимо обеспечить народам новых стран возможность действительно пользоваться своей свободой. Мы, продолжал он, призываем все государства эффективно встать на защиту законности в Конго. ООН, подчеркнул он, не должна помогать узурпаторам власти, находящимся на содержании колонизаторов. Говоря о необходимости оказывать помощь законному центральному правительству Конго, президент Гвинейской Республики решительно высказался за то, чтобы представители этого правительства были допущены к участию в работе Генеральной Ассамблеи;'-'Эти требования и его слова о том. что правительство Лумумбы является законным, были встречены аплодисментами многих делегатов.Глава делегации Гвинейской Республики внес на рассмотрение Генеральной Ассамблеи проект резолюции, в котором предлагается, чтобы представитель центрального конголезского правите.тьства немедленно занял место, предназначенное для делегации Республики Конго.Говоря об отношениях африканских государств со странами социалистического лагеря. Секу Туре заявил, что колонизаторы предпочли бы быть одни в Африке, так как это облегчило бы им эксплуатацию ее. Они не хотят, чтобы африканцы устанавливали отношения с други.чи странами по своему выбору. Здесь их постигнет неудача, сказал Секу Туре, ибо никто не может навязать свою доктрину суверенному государству. Это будет рассматриваться как оскорбление достоинства африканских стран. Некоторые державы рискуют тем, что они потеряют дружбу с государствами Африки.Глава гвинейской делегации, на- П0.МНИВ о проходивших недавно конференциях представителей стран Азии и Африки в Тунисе и в Конакри, подчеркнул, что солидарность и единство народов Азии и Африки занимают все большее место в борьбе с империалистическими силами. Коснувшись вновь в этой связи положения в Конго, он указал, что сопротивление конголезского народа и кзн- солидация всех сил остановят колонизацию Конго, независимо от того, будет ли она проводиться под прикрытием ООН или под другим видом. Независимость Республики Конго будет спасена.Секу Туре указал, что за последние 15 лет в .мире произошли большие изменения. Б частности, сейчас делегации африканских государств составляют одну четвертую часть Генеральной Ассамблеи. Гвинейский президент потребовал изменения структуры ООН и расширения представительства африканских государств в важнейших органах Организации Объединенных Наций. Он также предложил, чтобы были введены посты трех заместителей генерального секретаря, которые бы назначались по рекомендации трех важнейших группиро-вок стран.Секу Туре заявил, что членами экономической комиссии ООН по Африке должны быть только представители африканских государств, а не те, кто эксплуатирует Африку.Президент Гвинейской Республики решительно потребовал восстановления зако'нных прав Народного Китая в ООН.Он выразил глубокую заинтересованность африканских народО'В в решении проблемы разоружения и гневно осудил действия французского правительства, продолжающего испытания атомного оружия в Сахаре. Секу Туре также указал на необходимость решительных действий

ООН, направленных на прекращение войны в Алжире и предоставление алжирскому народу свободы и независимости.После второй мировой войны, когда развернулся бурный процесс крушения колониальной системы, капиталистические монополии стали менять формы своей эксплуатации слаборазвитых стран. Лозунг «цивилизаторской миссии» капиталистических государств был заменен лозунгом экономической помощи. Новым государствам Африки предлагают экономические соглашения, которые на практике означают старые колониальные пакты.Но африканцев не об.манешь, заявил Секу Туре, они знают разницу между бескорыстной помощью и замаскированными попытками эксплуатации. Наши человеческие и материальные ресурсы достаточны, чтобы успешно повышать жизненный уровень народов. Но мы не отказываемся от сотрудничества с иностранными государствами при том условии, что экономические соглашения заключаются без каки.х-.чибо политических и эконо'мических задних мыслей.Президент Гмяеиокой Республики отметил, что, используя субсидии, империалистические державы иногда добиваются того, что отдельные малые страны выступают в роли агентов империалистов, предавая интересы собственных народов и нарушая единый антиколониальный фронт.Секу Туре подчеркнул, что Гвинея решительно порвала с колониальным прош.чым и избрала путь независимости и строительства новой жизни, пользующийся безраздельной поддержкой всего народа. Это кое-кому не по душе.Империалисты, продолжал глава гвинейской делегации, организовали заговор с тем, чтобы вновь колояи- зиро'вать Гвинею. Некоторые посольства в Конакри активно поддерживали эту заговорщическую деятельность. Однако заговор империалистов п их приспешников провалился. Гвинейский народ решительно сорвал происки империалистов.Президент Гвинейской Республики рассказал о достижениях гвинейского народа на этом пути. У нас, сказал он, установлена подлинная демократия народа для народа. Гвинейский народ един, как никогда, заявил Секу Туре, и это является ключом подлинной независмости не только для Гвинеи, но и для других африканских государств.Под аплодисменты Секу Туре подчеркнул, что колониалисты должны раз и навсегда понять, что гвинейский народ идет по пути прогресса.Глава делегации Гвинеи предложил, чтобы XV сессия Генеральной Ассамблеи ясно высказалась за немедленное и полное устранение колониального режима во всех его формах.Затем он суммировал позицию своей страны по основным пробле1мам̂ , ожидающим решения Генеральной Ассамблеи. Мы, сказал глава гвинейской делегации, стоим за всеобщее и полное разоружение, как фактор стабилизации. Мы стоим за торжественное провозглашение немедленного прекращения колониализма и системы опеки, что представляло бы огромный вклад в благополучие человечества. В соответствии с нашим проектом резолюции, мы требуем, чтобы делегация Конго, посланная правительством премьера Лумумбы, получила разрешение занять место в Ассамблее. Мы поддерживаем предложение президента Республики Гана Нкрума относительно роли африканских стран в Конго. Мы требуем от ООН искренней помощи^Конго в обеспечении территориальной целостности и нормального функционирования демократических институ'тов. Мы требуем проведения в Алжире народного плебисшгта под контролем ООН. Китайской Народной Республике должно быть возв'рашено законное место в Организации Объединенных Наций. В целях правильного разрешения палестинской проблемы арабскому населению там должны быть предоставлены законные права. Мы требуем, чтобы путем изменения структуры ООН страны Азии и Африки получили справедливое представительство в этой международной организации.Бурными, продолжительными аплодисментами зал встретил заключительные слова Секу Туре, призвавшего Ассамблею действовать в интересах мира' и безопасности, дружбы и сотрудничества между народами. Многие делегации встали, когда Секу Туре закончил речь и сошел с трибуны. Н. С. Хрущев пождал ему руку, когда президент Гвинейской Республики проходил мимо мест советской делегации.НЬЮ-ЙОРК. 11 октября. (ТАСС). Вчера в 15 ч. 44 м. по местному времени (в 22 ч. 44 м. по московскому времени) открылось дневное заседание XV сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Выступивший первым на заседании глава малайской делегации Камил расхваливал генерального секретаря ООН за его деятельность в Конго. Он лил крокодиловы слезы по поводу «положения в Тибете» и благодарил «своих сестер» из британского содружества наций за помощь, оказанную малайским реакционерам в борьбе с национально-освободительным движением в стране.По словам представителя Туниса Монжи Слима, присутствие на сессии глав многих государств и правительств, а также вопросы, стоящие перед Ассамблеей, придают ей особую торжественность и исключительную важность. Он выразил надежду, что по всем проблемам будут найдены положительные решения. Тунисский делегат заявил, что, так как в ООН частные интересы преобладают над

общими, Африке не следует идти по пути присоединения к блокам, и в этой связи высказался против замены генерального секретаря ООН коллективным органом.Монжи Слим подробно остановился на алжирской проблеме и положении Б Конго. Алжир, сказал он, является единственной страной в мире, где в течение многих лет ведется жестокая война. Критикуя поведение французского правительства, он указал, что переговоры больше не рассматрива- ются в ка’Дестве единственного метода урегулирования конфликта. Для того, чтобы прекратить эту трагедию, сказал он, необходимо вмешательство ООН —  проведение плебисцита. Говоря о Конго, он напомнил позицию Туниса в Совете Безопасности и на чрезвычайной сессии Генеральной Ассамблеи и вновь защищал деятельность командования и генерального секретаря ООН в отношении этой страны. Тунисский делегат осудил также гонения против арабского населения в Палестине.В заключение он высказался за необходи-чость изыскания приемлемых для «обеих сторон» путей 'Пред.- отвращения внезапного нападения, которые позволили бы оздоровить мировую атмосферу и создать условия для дальнейшего улучшения между- народньп отношений.Глава делегации Бирмы У  Тая отметил, что настоящая сессия Генеральной Ассамблеи ООН приковывает к себе внимание всего мира как в связи с важностью стоящих пе-ред ней проблем, так и ввиду того, что в ее работе участвуют выдающиеся государственные деятели многих стран.У  Тан заявил, что, по мнению Бирмы, глав.ной причиной нынешней международной напряженности является продолжение холодной войны и наличие в мире двух противостоящих друг другу блоков стран. Правительство Бирмы, сказал он, проводило и будет проводить политику активного нейтралитета. В то же время оно не стремится к созданию нового блока нейтралистских стран.Коснувшись провала совещания в верхах в Париже, У Тан процитировал высказывание премьер-министра Бирмы У Ну, который заявил, что полет американского самолета «У-2» явился нарушением международного права, но что это «не оправдывает отмену совещания в верхах».Подчеркнув важность скорейшего решения нроблемы разоружения, представитель Бирмы заявил, что отсутствие в ООН КНР имеет самые отрицательные последствия.В этой связи, сказал он, тот факт, что Генеральная Ассамблея в прошлую субботу отвергла даже включение в повестку дня вопроса о представительстве Китая, является демонстрацией нашей неспособности считаться с реальностью. У Тан выразил сожаление по поводу того, что Запад сразу же отверг предложение Чжоу Энь-лая о создании безатошой зоны, зоны мира на Дальнем Востоке и во всем районе Тихого океана. Бирманский представитель сказал, что это предложение заслуживает самого пристального внимания.Перейдя к положению в Алжире, глава бирманской делегации подчерк^ нул, что продолжающиеся в этой стране военные действия вызывают глубокое беспокойство во всем мире, обостряют международные отношения, усиливают международную напряженность и являются угрозой миру во всем мире. Поэтому, продолжал У Тая, 25 стран Азии и Африки попросили включить в повестку дня вопрос об Алжире. Осудив французское пра'вительство за то, что оно отказывает алжирскому народу в праве на самоопределение, признавая это право на словах, бирманский представитель заявил: Правительство Франции ведет сейчас две войны, которые отнюдь не приба'вляют ей славы. В Алжире оно воюет с алжирскими националистами. Во Франции оно воюет с французскими редакторами, писателями, интеллигенцией. Глава бирманской делегации отметил, что после шести лет попыток Франции «умиротворить» Алжир Национально- освободительная армия сейчас сильнее, лучше организована и оснащена, чем раньше. Трудно представить, сказал он, чтобы алжирские националисты после шести лет революционной борьбы против французов когда- нибудь согласились провести голосование под исключительным контролем французской армии. Единственный путь решения аллшрекой проблемы, подчеркнул он, —  это последовательное применение принципа самоопределения. Коснувшись в заключение положения в Конго, представитель Бир.чы одобрил деятельность ООН в этой стране и высказался против замены поста генерального секретаря коллективным органом в составе представителей трех основных групп государств.Последней на дневном пленарном заседании выступила министр иностранных дел Израиля Голда Меир. Назвав прием новых государств в ООН революционным моментом в истории человечества, она указала, что не следует питать иллюзий, будто политическая независимость автоматически обеспечивает решение всех проблем. Меир заявила, что Израиль готов оказать «бескорыстную» помощь новым государствам. Она полностью поддержала роль ООН в делах Конго. Выражая озабоченность по поводу отсутствия прогресса в области разоружения, министр иностранных дел Израиля высказалась в поддержку предложения Макмиллана о создании технической группы для из"'1ения этой проблемы.Значительная часть речи представительницы Израиля была посвящена нападкам на арабские страны и оправданию внешней политики своего правительства.
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П1РТИН КОРЕИ
П ХЕН ЬЯН , 10 октября. (ТАСС). 

Сегодня здесь состоялось торжест
венное собрание, посвященное 15-й 
годовщине создания Трудовой пар
тии Кореи. С докладом выступил 
заместитель председателя ЦК Тру
довой партии Кореи Пак Кым Чер.

Волнения в Ю?нной
НорееН Ь Ю -Й О РК , 10 октябрт. (ТАСС). В Южной Корее вновь вопыхнули Болвбния. Как сообщает коррес- пондеит агентства Юнайтед Пресс Интернейшнл. сегодня в Сеуле, Масане и Тэгу состоялись массовые а[нтиправ1ительственные демонстрации. Демонстранты требовали отставки кабинета Тян Мена и роспуска национального собрания. Они заявляли, что правительство не выполнило своих обещаний, данных после свержения режима .Ли Сын Мала, и по сути дела является «вторым изданием лисынмановско- го правительства». Демансгранты обвиняли правительство в том, что оно «слишком снисходительно» относится к бывшим лисыиманов- сним чинов.никам и полицейским, виновным в расстреле студентов во время восстания против лисынма- новского режима.Власти, напуганные сегодняшними демонстрациями, привели в боевую готовность полицию и войска. Всем полицейским в Сеуле приказано иметь при себе оружие. Созданы специальные полнцейокие подразделения «для подавления беспорядков». Газета «Хангук ильбо» сообщает, что всем командирам воинских и полицейских частей приказано оставаться в расположении своих частей.Пытаясь успокоить демонстрш!- тов, президент Южной Кореи сегодня в специальном заявлении призвал национальное собрание не- медленм принять поправки к ли- сынмановской конституции и ввести в силу специальный закон о суровом наказании бывших лисьш- мановцев.
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Ч ЕХ О С ЛО В А Ц К А Я  СО Ц И А Л И СТИ Ч Е С К АЯ  РЕ С П У Б Л И К А . Ра
бочий поселок металлургов в Тржинеце-Лыжбнце, построенный за
последние годы. „ .(Фотохроника ТА СС).
Ликвидация контрреволюционной 

группы на КубеГ А В А Н А , 10 октября. (ТАСС). Кубинские газеты опубликовали вчера коммюнике министерства революционных вооруженных сил Кубы о ликвидации контрреволюционной группы, которая действовала в районе гор Эскамбрэй (провинция Лас-Вильяс). В ее уничтожении приняла участие крестьянская народная милиция под командованием офицеров армии. На поддержку были направлены отряды народной милиции ряда близлежащих (городов. В ходе операции по разгрому этой контрреволюцио.нной группы, в состав которой входило около 150 человек, три члена этой группы были убиты, четыре — ранены, 102 — взяты в. плен. Крестьянская милиция ведет уничтожение ее остатков.29 сентября в 2 часа утра американский четырехмоторный самолет, нарушив государственную границу Кубы, с целью оказания поддержки контрреволюционерам, сбросил в районе гор Эскамбрэй большую партию оружия, боеприпасов, аппаратуру связи и подробные карты этого района, а также коды для связи. Однако все это военное снаряжение было захвачено крестьянской милицией. Тщательная и полная подборка этого
I—  И З  К О Н Г О  С О О Б Щ А Ю Т  — ,

Броневики против депутатов 
парламента

оружия и военного снаряжения, отмечается в коммюнике, свидетельствует о том, что оно не могло быть приобретено через контрабандистов, а лишь получено от североамериканских властей из их военных арсеналов. Все захваченное оружие американского производства с отличительными знаками С Ш А .В понедельник в городе Санта- Клара состоится суд военного трибунала над всеми арестованными контрреволюционерами.

Массовый митинг в ХаноеХАНОЙ, 11 октя'бря. (TACSC). Как сообщает Вьетнамское ин(|)ормацион- ное агентство, в Ханое состоялся массовый митинг, посвященный завершению в основном социалистического преобразования экономики сто-.тацы ДРВ.В митинге приняли участие рабочие частно-государственных предприятий, члены кустарных и торговых кооперативов я артелей и представители национальной буржуазии, избравшие социалистический путь развития.Выступая на митинге, секретарь Ханойского комитета НТВ Тран Зан Туен заявил, что завершение социалистического преобразования экономики в Ханое достигнуто в первую очередь благодаря правильному руководству ЦК ПТВ и правительства, напряженному труду рабочих и служащих бывших частных капиталистических предприятий, благодаря горячей поддержке всего народа, а также усилиям национальной буржуазии. Этот успех привел к коренным изменениям в экономической структуре столицы, а также подготовил почву для дальнейшего развития производства, социалистической индустриализации и повышения уровня материальной жизни населения Ханоя.

Критика и библиографияРассказ о древностях Притомья

Пропаганда милитаризма в ФРГ

П А Р И Ж , 11 октября. (ТАСС). По сообщениям, поступающим из Леопольдвиля, в столице Республики Конго сохраняется крайне^ва- пряженное положение. Как передает корреспондент агентства Франс Пресс, полковник Мобуту продолжает стягивать в город сильные воинские подкрепления.Прюмьер-министр Лумумба вечером 9 октября совершил поездку по Леопольдвилю. Население оказало ему восторженную встречу. После этого по распоряжению Мо- бугу отряд солдат и жандармов численностью около 1 тысячи человек блокировал резиденцию Пат- риса Лумумбы.Другой отряд окружил здание парламента и не допустил туда депутатов, (вызванных сегодня утром для участия в заседании парламента председателем палаты депутатов Касонго. Площадь перед парламентом напоминает сейчас военный лагерь. По словам корреспондента агентства Франс Пресс, на площади размещены солдаты с пулеметами и бронемашины.Как отмечается в сообщениях иностранных агентств, несмотря на зверские репрессии колонизаторов и их агентуры, в Катанге нараста

ет борьба против марионеточного режима Чомбе. Свыше месяца продолжается восстание племени ба- луба. Отряды этого племени, вооруженное по большей части копьями и стрелами, успешно сражаются против армии и жандармерии Чомбе, оснащенных современным бельгийским оружием и находящихся под командованием бельгийских офицеров.Как передает из Элизабетвиля корреспондент агентства Франс Пресс, в северо-восточной части ЬСатанги повстанцы разобрали железнодорожное полотно на линии между городами Кабондо-Дианда и Вукама. В результате сошел с рельсов поезд, шедший с бельгийской военной базы Камина с большим грузом оружия , для армии Чомбе. 7 октября повстанцы захватили аэродром Кабало и удерживали его в своих руках около трех часов. Стычки между полицией Чомбе и повстанцами из племени балуба в районе города Кабало продолжались и 9 октября. Среди убитых — полицейский комиссар и его заместитель — оба бельгийцы. В городе Мигваба повстанцы окружили отряд катангской жандармерии.

Л И М Б У Р Г , 10 октября. Корреспондент Т А С С  Ю . Борисов переда ет:В течение двух дней в тихом западногерманском городке Лимбурге проходило очередное милитаристское сборище. Лимбург был избран месго.м «встречи» бывших солдат и офицеров шестой гитлеровской армии, окруженной и разгромленной в свое время под Сталинградом советскими войсками.0(^ициальньши целями этого милитаристского мероприятия бьши объявлены «выяснение судеб пропавших без вести» и «поддержание духа товарищества». Однако в действительности «встреча» имела мало общего с этими задачами. В фойе здания, в котором онА проходила, были выставлены большие стенды с гитлеровскими орденами и знаками отличия. Любой желающий мог купить их.Западногерманские власти были весьма предупредительны к участникам сборища. Достаточно сказать. что шефство над его организацией взял премьер-министр земли Гессен Цинн. В качестве гостей в зале находились генера’лы’ и офицеры бундесвера и епископ Лимбурга Кемпф. Специальная делегация прибыла из Австрии.На протяжении двух дней со сцены не прозвучало ни одного слова осуягдеиия преступной гитлерюв- окой войны. Наоборот, предпринимались открытые попытки оправдать войну и восхвалялись «подвиги» и «героизм» фашистских вояк

под Сталинградом. Председатель западногерманской милитаристской организации —̂«союза бывших участников боев под Сталинградом»— Эдель заявил в своем выступлении, что погибшие под Сталинградом «боролись и отдали жизнь за свое отечество и честь». Епископ Лимбурга Кемпф призвал собравшихся позаботиться о том, чтобы «ваши страдания и ваши жертвы оказались не напрасными».Генерал бундесвера Герман передал участникам сборища «сердечные приветствия» от солдат бундесвера. Для нас. сказал он, Сталинград — источник силы и солдатских традиций. Борьба, страдания и сама смерть не.меп- ких солдат под Сталинградом, заявил генерал, являются «серьезным при.мером для молодых , немецких солдат».Затем была зачитана «приветственная» телеграмма от парламентской фракции Х Д С / Х С С , которая обещает «постоянную поддержку» участникам этого милитаристского сборища. Подобная же телеграмма поступила от парламентской фракции С Д П Г. -' . . .«Встреча» в Лимбурге является весьма характерным фактором для нынешней внутриполитической обстановки в Западной Германии. Она показывает, что пропаганда милитаризма и восхваление войны пользуются полной й открытой поддержкой со сторюны официальных властей и руководства буржуазных политических партий Ф РГ.Наводнение в ИндииД ЕЛ И , 10 октября. (ТАСС). В овяэи с разливом реки Гомати в городе Лакнау (штат Утгар Прадещ) объявлено чрезвычайное положение. По сообщениям печати, подобного подъема уровня воды в реке не наблюдалось за всю историю города. Многие районы Лакнау за- топле(ны. В течение последних 48 часов эвакуировано 20.000 жителей. Для участия в спасательных работах вызваны воинские части.20 человек погибло в городе и округе Канпур (штат Утгар Пра- деш) в результате обвалов домов.

вызванных сильными дождями, прошедшими в этом районе на прошлой неделё. Всего в округе полностью разрушено более 9.000 и частично более 4.000 домов. От наводнения пострадало свыше 3.000 деревень. Деревня Калла полностью разрушена.В течение первой недели октября в районе Щахджаханпура (штат Уттар Прадеш) выпало свыше 52 см осадков. 15 человек погибло под развалина-ми обрушившихся домов.

Томское областное книжное издательство выпустило в свет книгуВ. И. Матющенко «Тайна курганов томской земли».Книга представляет большой науч- но-познарательный интерес для широкого круга читателей и содержит совершенно новые данные, ранее неизвестные материалы. На основе многолетних археологических исследований, проведенных автором в нижнем течении р. Томи, впервые в увлекательной, научно-популярной (}юрме рассказано о событиях истории племен и народностей эпохи неолита в таежном Притомье.Книга написана живым, доходчивым языком. Автор умело распределил материал по разделам, что оче'нь важно для научно-популярной брошюры.Весьма ценным для археологической науки является доказанное автором положение, что человек проник в таежную полосу Западной Сибири в самые древнейшие времена. В. И. Матющенко хорошо рассказал об археологических периодах истории в таежном Притомье, начиная с эпохи неолита и кончая железным веком. В яркой (рорме описаны хозяйство, культура и быт племен. Научно освещены смена древних народов на территории Томской области и появление новых археологических культур.С особым интересом читаются разделы брошюры «О событиях глубокой древности», «Не боги горшки обжигают», «Древние томские металлурга», «Отдельные эпизоды тысячелетней истории» и др. В последнем разделе брошюры автору удалось установить, что добытые археологические данные перекликаются с дошедшими до нас письменными русскими источниками..Собранный в книге материал убедительно говорит о богатой истории племен Притомья. На основании археологических исследований, данных этнографии и топонимики в работе показано, что народы Западной Сибири, и, в частности, племена Притомья, внесли свой вклад в развитие многовековой истории и культуры человечества, как и любой другой народ мира. В книге опровергаются выдумки буржуазных ученых-археоло- го-в о неполноценности малых народов, особенно народов Сибири.Автор брошюры разоблачает также антанаучную теорию буржуазных археологов о том, что древний человек якобы переживал фантастический «золотой век» и без особого труда добывал себе средства к существованию. На многочисленных примерах в брошюре подтверлсдается вывод марксистской исторической науки, что никакого «золотого века» в

древней истории человечества не было. Племена Притомья вели упорную и тяжелую борьбу за жизнь, за источники существования. Об это̂ т красноречиво свидетельствуют найденные при раскопках первобытные орудия труда, оружие и предметы быта, по которым мол:но нарисовать достоверную картину жизни древних жителей Притомья.Племена Притомья со времени глубокой древности в упорном труде осваивали суровые природные бо'гат- ства таежной Сибири и создавали

0-: —

свою особую, самобытную томскую археологическую культуру. Это было признано секцией археологов, этнографов и антропологов научной конференции по истории Сибири и Дальнего Востока, проходившей в марте 1960 года в г. Иркутске.В книжке дается также характеристика древних религиозных представлений и верований народов, живших на территории Томской области. Приводимые автором факты опровергают буржуазную теорию «извечности религии» в человеческом обществе. Брошюра дает хороший материал пропагандистам, ведущим атеистическую пропаганду среди населения, а также материал для размышления о происхождении человека и возникновении религии верующим.Очень нужной является разработанная автором и приложенная к книге инструкция для краеведов по сбору материалов и сведений об археологических памятниках и палеонтологических остатках. Книга со- дерлсит хорошо подобранный автором иллюстративный материал по археологическим эпохам.Книга В. И. Матющенко быстро нашла своего читателя среди научных
'Н О В О С Т И  Н А У К И  И  Т Е Х Н И К И

Ученые предлагают 
новые машиныПо мелколесью, идет мощный трактор. Спереди у него укреплен брус, которым он валит деревья, под.минает кустарник. Трактор тянет за собой металлический барабан — фрезу. Вращаясь, эта фреза мгновенно измельчает поваленные деревья и пни с корнями, перемешивая их с почвой. Последнее звено агрегата — каток, который выравнивает поле.Так работает агрегат, созданный коллективом научных сотрудников филиала Всесоюзного научно-исследовательского йясгигута торфяной промышленности. За смену агрегат обрабатывает до трех четвертей гектара мелколесья, одновременно рыхля почву на глубину до полуметра. Получаемое поле

можно сразу использовать под посев.В Российской Федерации имеется около пяти миллионов гектаров торфяников, покрытых кустарниками и мелколесьем. При существующей технике на освоение каждого гектара таких земель требуется до ста человеко-дней. Новые машины позволяют выполнять те же работы несравненно быстрее и дешевле. ' .Для осушения заболоченных торфяников филиал института создал канавокопатель оригинальной конструкции. Он в пять — шесть раз производительнее экскаватора, используемого для тех же работ. (ТАСС).

работников, учителей, студентов и учащихся средних школ. В ближайшее в-ремя хотелось бы видеть новое, второе издание этой книги, значительно дополненное. В дополнениях особенно нуждаются разделы, где идет речь о хозяйственной деятельности племен Притомья, о присоединении Сибири к  русскому государству.Последние разделы книги: «Накануне 'больших перемен» и «Крутой поворот» '—  написаны схематично. Здесь читатель не видит глубокого раскрытия исторических событий этого периода. Следует подробнее изложить весь комплекс вопросов, связанных с присоединением Западной Сибири к русскому государству,. Здесь нужно подчеркнуть, что набега степных кочевников, междоусобная борьба князей, тяжелая военная дань, увод степняками населения в плен —  все это подрывало развитие производительных сил Западной Сибири. Русский народ принес 'В Сибирь свою высокую культуру, технические навыки, земледелие и ремесла. Но, с другой стороны, политика феодально-крепостнического государства в отношении народов Сибири носила хищнический, грабительский характер, существовали грубые формы феодальной эксплуатации местного населения.Автор не использовал коллекции материалов по этому периоду, а ограничился ссылкой на то, что история этого времени может быть изучена на основании письменных источников.Описывая хозяйство и быт племен Притомья, следовало больше уделить внимания характеристике общинного хозяйства, охоте и рыболовству.Мало убедительно автор объяснил происхождение антропомо-рфного орнамента на сосудах.Нуж.но было более подробно осветить историю изучения памятников древности Приобья и дать более широкий список литературы для читателей по археологии Западной Сибири.
Г . Т Р У Х И Н , 

доцент кафедры истории  СССР 
Том ского  госун и ве р си те та .

Извещение
Томский городской народный 

университет культуры начинает но
вый учебный год.

12 октября 1960 года, в 8 часов 
вечера, в Доме офицеров состоится 
занятие факультета новейших до
стижений науки и техники по теме: 
«Человек в космосе». Выступают 
профессора В. Н. Кессених, М. М. 
Окунцов, доценты В. Е. Зуев, Л . Г. 
Трофимов, ассистент В. П. Фадин.

Сегодня, в 7 часов вечера, в 
Межсоюзном клубе, проводится 
занятие факультета научного ате
изма для верующих и неверующих 
по теме: «Как рождаются и умира
ют боги (происхождение и сущ
ность религии)». Лекцию читает 
профессор К. П. Ярошевский.

П О П РА В К АВ извещении, опубликоваииом в «Красном знамени» № 240 от 11 октября, допущена неточность.Последний абзац следует читать: 
«И з Москвы скорый поезд №  12 
прибывает на станцию Томск-1 по 
воскресеньям и средам в О час. 44 
мин. по местному времени».

П ОГОД АПо сообщению Томского гидрометеорологического бюро, 12 октября по области ожидается облач- ‘ная погода с прояснениями, местами слабые осадки, ветер северо- западный, 3— 7 метров в секунду, температура от 2 градусов твила до 3 градусов мороза.
Зам. редактора

А . Н. Н О ВО СЕЛО В.

Т  Е  А  Т  J P
Томский областной драматический 

театр имени В. П. Чкалова12 октября — «Побег из ночи».13 октября — «Четверо под
одной крышей».Начало спектаклей в 8 час. вечера.

Кинотеатр имени М. Горького12 октября — новый цветной художественный фильм «Легенда 
о беглеце». Сеансы; 9-30, 11-20, 
1-10, 3, 4-50, 6-40, 8-30, 10-20.

Зал кинохроники12 октября — цветной документальный фильм «Независимая Гви
нея», «Процесс над Пауэрсом». Сеансы: 9-30, 10-35, 11-40, 5-35, 6-40, 7-45.Художественный фильм «Пого
ня». Сеансы; 12-45, 2-20, 4, 8-50, 10-25.

Кинотеатр имени И. Черных
12 октября. Большой зал — новый цветной художественный фильм «Легенда о беглеце». Сеансы; 9-45, 11-30, 1-15, 3, 4-45, 6-30, 

8-15, 10. Малый зал — «Ш офер  
поневоле». Сеансы: 10, 14-45,
1-30, 3-15, 5, 6-45. 8-30, 10-15.

Клуб имени Сталина 
12 октября — «Легенда о бег

леце». Сеансы: 4. 6, 8, 10.
Дом культуры ТЭМЗа

12 октября — «Человек с ты
сячей лиц». Сеансы: 4, 6, 8. 10.

Кинотеатр городского сада12 октября —  новый цветной французский широкоэкранный художественный фильм «Таманго».Дети до 16 лет не -допускаются.Сеансы- 1-30, 3-30, 5-30, 7-30, 9-30. Касса работает с 12-30 дня.

Среда, 12 октября 
12.30. Дневная передача. 19.30. Телевизионная передача «Первая 

заповедь». 19.40. Танцует «Берез
ка». 20.20. Новая кинохроника. 
20.40. Для молодежи. «М ы  учимся 
в Томске». (Письмо сгудентов-каза- 
XOIB). 20.50. «Последние известия». 
21.00. Киноповесть «Н а диком бре
ге Иртыша».Артели «Профинт-ерн» требуются кочегары и истопники.Обращаться: г. Томск, Татарский переулок, 24, отдел кадров.2— 1Томскому областному драматическому театру требуются на постоянную работу: комендант, ра
бочие сцены, столяр, портниха, 
слесарь, работники пожарной 
охраны.Обращаться; г. Томск, переулок Нахановича, 4.Строительному тресту № 98 требуются на постоянную работу ин

женеры-строители в производст
венно-технический отдел, в группу 
проектировщиков и на производ
ство.Обращаться: г. Томск, улица Пушкина, 46. отдел кадров. 2 — 1Автохозяйству № 2 облавгогре- ста срочно требуются на постоянную работу: шоферы, автослесари, 
автоэлектрикн, аккумуляторщик, 
автомеханики, токарь, уборщица, заведующий складом горюче-сма
зочных материалов, медник- 
жестянщик.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 101, отдел кадров.2— 1

Паровозному депо станции Томск-П требуются на постоянную работу: кочегары стационарного
котла, кочегары дежурные, помощ
ники машиниста грузоподъемного 
крана, вызывальщики паровозных 
бригад, стрелочники, электромон
тер.Обращаться в отдел кадров паровозного депо. 2— 1Правлению Томского облпотребсоюза требуются; старший инже
нер по механизации заготовитель
ных предприятий и промысловых 
хозяйств, старший инженер по ме
ханизации хлебопечения и произ
водственных предприятий, стар
ший инженер по механизации 
предприятий торговли и общест
венного питания.Обращрться: г. Томск, улица Войкова, 8, 2— 2Томскому автотресту требуются: 
бухгалтер-ревизор, уборщица, в 
отъезд в село Бакчар— главный ин
женер, главный бухгалтер, эконо
мист, начальник эксплуатации.Обращаться: ■ г. Томск, улица Пушкина, 10. 2 — 1Томскому кирпичному заводу 
№ 1 0  требуются; рабочие в цехи, 
каменщики, плотники, шофер на 
автокран.Одинокие обеспечиваются общежитием.Обращаться: г. Томск, улица Красноармейская, 130.

3— 1

Томское отделение Художественного фойда РС Ф С Р прини
мает заказы от организаций и частных лиц на исполнение 
живописных портретов, творческих картин—  жанровых, пей
зажей, натюрмортов, скульптур, на праздничное оформление 
площадей, трибун и зданий.Заказы принимаются ежедневно, кроме воскресенья, с 9 часов утра до 5 часов вечера.Адрес: Томск, проспект имени Ленина, 79.

Для постоянной работы в сейсморазведочных партиях греб.у- ются инженеры-операторы сейсморазведки с окладом 1.200-^ 1.400 рублей, техники-операторы сейсморазведки с окладом 800— 1.000 рублей, старшие техники-взрывники сейсморазведки с окладом 950— 1.100 рублей, старшие буровые мастера шнекового бурения с окладом 1.000— 1.200 рублей в месяц. К окладам применяется коэффициент 1,5 или 1,7, плюс 50 процентов полевого довольствия к основному окладу.Прибывшие на работу пользуются все.'чи льгота.'ии. предус- мотфекными для лиц, работающих на Крайнем Севере.С  предложениями обращаться по адресу: Я А С С Р , гор. Якутск, ул. Лермонтова, дом № 14, геофизика, отдел кадров.Заявления принимаются до 1 ноября 1960 гола.Одновременно с заявлениями должны высылаться личный листок по учету кадров, автобиография, копия трудовой книжки и диплом, характеристика с последнего места работы и справка о состоянии здоровья. '

Томской фабрике мягкой мебели требуются; столяры, обойщики (мужчины и женщины), плотники, 
шт,укатуры, электрики, подсобные 
рабочие, станочники, ученики сто
ляров и обойщиков.Обращаться: г. Томск, улица Розы Люксе.мбург, 141. 3 — 1

В Н И М А Н И Ю  р у к о в о д и т е л е й  к о л х о з о в , п р и г о 
р о д н ы х  хозяйств, В Л А Д Е Л ЬЦ ЕВ  ПЧЕЛ И СКОТА!Областная санитарно - эпидемиологическая станция с 12-го по 30 октября проводит авиаопылительные работы по борьбе с клещами в окрестностях деревни Плотникове Томского района.Все пчелосемьи должны быть удалены на расстояние 7 — 10 километров (или закрыты) и возвращены обратно через 7 дней после окончания опылительных работ при выпадении за это время обильных осадков.Выпас скота разрешается через 7 — 8 дней при тех же условиях.

Областная санитарно - эпидемиологическая
станция.

Томской текстильной фабрике требуются: токарь по металлу, ко
чегар, слесарь-водопроводчик и 
возчик.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 97, отдел кадров.3 — 1Томской фабрике детской игрушки требуются; техник-тех
нолог по металлообработке, тех
ник - технолог по деревообработке, 
художник и кочегары.Обращаться; г. Томск, улица Большая Подгорная, 10, к директору. 2 — 2Томскому институту вакцин и сывороток требуются: инженер- 
механик по химикотехнологиче
скому оборудованию, инженер или 
опытный техник, теплотехник-сан
техник, дворник, кочегар н кро
вельщик.Обращаться: г. Томск, проспект имени Ленина, 32, отдел кадров.Экспериментальным мастерским Сибирского физике - технического института требуются; токари, сле
сари, газоэлектросварщнк, мастер 
цеха, инженер - радноконструк- 
тор, кладовщик.Обращаться: г. Томск, площадь Революции, 1. 2 — 1Стадиону Д С О  «Труд» требуются: рабочие, уборщицы, гардеробщицы.Обращаться: г. Томск, проспект имени Фрунзе, 11.

Адрес редакции: гор. Томск, просп. им. Ленина. 66 телефоны: редактора —  37-37, заместителя редактора —  51.75. ответ, секретаря —  31.19, секретариата — 42-40. отделов napi 
советского строительства — 42-44. вузов, школ и культуры — 42-46, сельского хозяйства —  37-39, промышленного —  37.75. писем —  37.38 в 31-4’?. информации — 51.61 

_____ _____________________________  объявлений —  37-36, стенографистки —  52-02.

Мебельный магазин № 16 Томского горпромторга в октябре про
изводит продажу мягкой мебелн по 
безналичттому расчету.Обпащя1ъся: г. Томск, площадь имени В. И. Ленина, 14. 2 — ]

Коллектив спичечной фабрики «Сибирь» извещает о смерти главного инженера фабрики
У В А Р О В А

Ивана Александровичаи выражает глубокое соболезнование семье покойного.
Коллектив историко-филологического факультета Томского государственного университета выражает глубокое соболезнование доценту С . С . Григорце(В(ичу по поводу смерти его матери 

Григорцевич 
Юзефы ФранцевныАвтохозяйству № 4 облавтотре- ста требуются на постоянную работу: автослесари, слесарь-мото

рист, медник-жестянщик, токарь, 
автоэлектрик, кочегары.Обращаться: г. Томск, улица Шишкова, 13. 2— 1

Гр-ка Смакотина Анна Григорьев
на, проживающая в г. Томске, улица 
Восточная, 9, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Смакоти- 
ным Константином Александрови
чем. проживающим в г. Томске, ули
ца Учебная. 35, кв. 10.

Дело подлежит рассмотрению в на
родном суде 3-го участка г. Томска.

Гр-н Остяков Иван Иванович, про
живающий в г. Томске, улица Ново- 
Киевская. 21, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-кой Остяковой 
Ольгой Александровной, проживаю
щей в г. Улан-Удэ.

Дело .подлежит рассмотрению в на
родном суде 6-го участка г. Томска.

Гр-н Мясоедов Петр Семенович, 
проживающий в г. Томске, улица 
Ремесленная. 102. кв. 11. возбуждает 
дело о расторжении брака с гр-кой 
Мясоедовой Валентиной Дмитриев
ной, проживающей в г. Томске, пе
реулок Мирный, 20.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 6-го участка г, Том
ска.

42-40. отделов партийной жизни —  37-77 и 42-44, пропаганды — 47.45, 
п  гъ, издательством —  52-23, бухгалтерии и отдела

А
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